
Plus   de   32%,   tel   est   le  
score   moyen   du   Front  
National   réalisé   au   deu-‐‑
xième   tour   dans   les   cantons  
où  il  était  présent.  La  progression  
des  extrêmes  dans  notre  pays  semble  
inéluctable.  N’oublions  pas  Besancenot  
qui   est   crédité  de  11%  d’intentions  de  
votes   pour   le   premier   tour   des   prési-‐‑
dentielles   en   plus   de   Marine   Le   Pen  
qui   obtient   quasiment   25%   des   voix  
et   qui   se   retrouve   au   deuxième   tour  
dans   la   majorité   des   sondages.   Soit  
plus  de  35%  des  citoyens  attirés  par  les  
extrêmes.  
   Cela   s’explique   principale-‐‑
ment  par   la   radicalisation  droitière  de  
la   politique   de   notre   Président,   faci-‐‑
lement   récupérée   par   l’extrême   droite  
qui   se   réapproprie   des   éléments   de  
langage   utilisés   et   qui   profite   de   la  
libération   de   la   parole   par   les   élus  
du   parti   de   la   majorité.  Auquel   vient  
s’ajouter   un   mécontentement   généra-‐‑
lisé   à   l’encontre   de   Sarko.   Tout   n’est  
pas   de   la   faute   de   la   crise,   ne   lui   en  
déplaise   à   ce   dernier.   Avec   un   parti  
d’opposition  fantomatique,  la  tentation  
de  voter  protestataire   ou  de   s’abstenir  
est   grande.   On   aura   remarqué   que   le  
PS  ne  s’en  sort  pas  aussi  bien  que  prévu  
face   à   une   droite   en   décomposition  
et   qu’il   est   incapable   de   ramener   aux  
urnes   les   abstentionnistes   du   premier  
tour,  même  pour   faire  barrage  au  FN.  
Preuve  que  la  défiance  contre  les  prin-‐‑
cipaux  partis   est   grande   et  Marine  Le  
Pen  ne  se  prive  pas  de  surfer  dessus  en  
soulignant   leur   incapacité   à   résoudre  
les   problèmes   de   la   France   depuis  
qu’ils  sont  au  pouvoir.  
   Mais  il  suffit  de  jeter  un  coup  
de   d’œil   sur   le   programme   du   FN  
pour   constater   qu’il   est   loin   d’avoir  
la   capacité   à   résoudre   ces   problèmes.  
Une   fois   Marine   élue,   il   en   sera   ter-‐‑
miné  de  son  sourire  angélique  et  de  sa  
danse  du  ventre,  et  elle  s’empressera  de  
détruire  la  France  :  son  économie  avec  
la  sortie  de  l’UE  et  la  fin  de  l’euro,  son  
tissu  social  avec  la  mise  à  l’écart  d’une  
frange  de   la  population  ou   encore   ses  
relations  internationales  en  jouant  l’iso-‐‑
lationnisme.  Soit  mieux  que  notre  pré-‐‑
sident  ne  le  fera  jamais.
   Soulignons  aussi  à  quel  point  
les  médias  auront  contribué  à   faire  de  
Marine   une   personne   fréquentable   en  
suivant   pas   à   pas   son   chemin   vers   la  
tête  de   son  parti   sous   le   regard   atten-‐‑
dri   de   papa   Le   Pen.   Puis   en   tendant  
le   micro   dans   sa   direction   en   quête  
d’un  petit  commentaire  de  sa  part  sur  
le  moindre  petit   fait-‐‑divers.   Tout   cela,  
sous   prétexte   qu’elle   présente   nette-‐‑
ment  mieux  que  son  père  et  qu’elle  uti-‐‑
lise  un  langage  plus  châtié.  Contempler  
une  sympathique  façade  n’est  pas  suf-‐‑
fisant,  il  faut  faire  le  tour  et  regarder  ce  
qui  se  cache  derrière.
   Ainsi,   il   est   de   notre   devoir  
de  ne  pas  tomber  dans  la  désespérance  
qui  fait  le  lisier  du  Front  National  et  de  
faire  le  nécessaire  pour  que  les  valeurs  
républicaines   ne   deviennent   pas   une  
relique   du   passé.   Aux   partis   gouver-‐‑
nementaux  de  prendre   le   temps  de   se  
demander   pourquoi   la   moitié   de   la  
population  ne  les  écoute  plus.

Édito
 

Par Hugo 

Arnaques, crimes et Kosovo
En  décembre  dernier,  et  pour  la  première  fois  de  leur  brève  histoire,  les  kosovars  étaient  

appelés  aux  urnes  pour  élire  leur  dirigeant.  En  toute  logique,  Hashim  Thaçi,  ancien  chef  de  

l’UÇK  (armée  de  libération  kosovare)  est  arrivé  en  tête  du  scrutin.  À  quel  prix  ?

Et si on partait en vacances ?
   En   un   mois   de   temps,   les  
médias  sont  passés  d’une  intense  activité  
éditoriale  allant  de  la  Lybie  au  Yémen  en  
passant  par  le  Japon  et  la  Côte  d’Ivoire,  
on  avait  le  sentiment  de  vivre  l’Histoire.  
Et   puis   d’un   seul   coup,   plus   rien.   Les  
journalistes   seraient-‐‑ils   fatigués   ?   Il   ne  
reste  guère  que  BHL,  notre  “philosophe”  
national,  qui  s’époumone  à  s’en  attraper  
une  crise  cardiaque  pour  attirer  l’attention  
de   l’opinion   sur   la   révolution   lybienne  
qui   piétine   malgré   les   bombardements  
de   l’OTAN.   En   face,   un   dictateur   se  
servant   de   bouclier   humain   pour   tenir  
tête   aux   forces   démocratiques...   On   se  
croirait  dans  un  mauvais  film  américain.  
Sauf  qu’ici,  c’est  la  réalité  et  force  est  de  
reconnaître  que,  pour  une   fois,  BHL  ne  
perd   pas   sa   salive   en   tentant   d’alerter  
les  consciences  car  si   les  occidentaux  se  
retirent,  la  répression  sera  à  la  hauteur  de  
la   folie  du  clan  Kadhafi  qui  ne  reculera  
devant  rien.

Rien  à  signaler
   Mais  en  vrai,  tout  le  monde  se  
fiche   pas  mal   de   ce   qui   se   passe   là-‐‑bas  
donc  passons  à  de   la  vraie   information.  
Comme   vous   êtes   tous   des   drogués,   la  
rédac’  vous  a  pondu  un  dossier  en  page  
2  et  3  sur  vos  addictions  favorites.  En  4  
et   5,   vous   aurez   le   droit   aux   habituels  
blabla  boboïsant  d’Alain  que  ce  soit  sur  
l’immigration,  la  politique  ou  la  société.  
C’est  navrant  mais,  que  voulez-‐‑vous,  ce  
n’est  pas  à  26  ans  qu’on  se  refait  !

Sang  neuf
   Cette   fois-‐‑ci   L’Insatiable   n’a  
pas   été   distribué   tout   seul.   Vous   avez  
dû  recevoir  son  petit  frère,  le  Jedi.  Fruit  
de   la   collaboration   entre   les   journaux  
des  différents  Insa,  la  rédac’,  qui  y  a  pris  
une  part  très  importante  à  sa  réalisation,  
espère   que   celui-‐‑ci   vous   séduira.  

D’ailleurs,   n’hésitez   pas   à   répondre   à  
notre  sondage  sur  le  site  internet.  
   Toute   cette   activité   est  
épuisante,   et  Alain   S.   se   fait   vieux,   il   a  
besoin  de  sang  neuf.  Après  avoir  incarné  
la   flamme  de   votre   journal   pendant   un  
an,  je  dois  tirer  ma  révérence  et  céder  la  
place   à   de   nouvelles   plumes   que   vous  
découvrirez  dès  le  prochain  numéro.  La  
nouvelle   équipe   aura   besoin  d’un   coup  
de  main   alors   n’hésitez   pas   à   passer   le  
mardi  à  18h  au  local  du  batiment  H.
   Pendant   un   an,   le   leitmotiv  
de   la   rédac’   fut   d’être   original   pour  
vous   intéresser   à   cette   merveilleuse  
invention   qu’est   la   presse   étudiante   et  
ainsi  promouvoir  la  liberté  d’expression  
et   d’opinion.   Il   est   maintenant   temps  
pour  moi  de  vous  dire  adieu  et,  surtout,  
bonne  lecture  !

Merci   à   la   persévérance  
d’Alice,   à   la   “nouvelle”  
salle   if   et   à   la   gomme   du  
BdE.  Sans  oublier  la  lampe  à  
fonctionnement   fréquentiel  
des  humas,   le  gosse  à  Balto  

et   le   chat   des   buissons.   Et   le   meilleur  
pour  la  fin  :  le  barbeuc’  du  BdE  !

Merci !
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   Cette   victoire,   attendue  
par   tous,   s’est   déroulée   sur   fond   de  
controverses   électorales   :   le   premier  
scrutin   s’est   vu   partiellement   invalidé  
dû   à   des   fraudes   massives.   Si   le  
vainqueur   nie   toute   implication   dans  
celles-‐‑ci,   sa   biographie  parle   contre   lui.  
Chef  de   la   résistance   armée  pendant   la  
période   yougoslave,   il   est   l’archétype  
du   “nationaliste”   albano-‐‑kosovar  
prêt   à   défendre   jusqu’au   bout   sa  
cause.   Ce   qui   implique   le   nécessaire  
trafic   d’armes,   d’essence   et   d’héroïne.  
Jusque-‐‑là,   rien   de   bien   nouveau   sous  
le   soleil   des   Balkans.   Ceux   qui   ont   vu  
La  Vie  est  un  Miracle  d’Emir  Kusturica  
comprendront  le  caractère  inévitable  de  
ces   petits   arrangements   éthiques   chez  
les   nationalistes.   Là   où   Hashim   Thaçi  
innove,  c’est  qu’il  a  su  créer  une  nouvelle  
branche   très   lucrative   de   la   mafia  
albanaise  :  la  division  trafic  d’organes.

Guerre  et  paix
   C’est  à  la  fin  des  années  90  que  
le  premier  ministre  kosovar  eut  l’occasion  
de   s’illustrer   au   cours   de   la   dernière  
des   guerres   balkaniques.   Slobodan  
Milosevic,   dictateur   de   Yougoslavie  
(alors   réduite  à   sa  partie  Serbe),  balloté  
par   une   opposition   de   plus   en   plus  
forte,   tenta   son   va-‐‑tout   dans   une   vaste  
opération  militaire  contre  les  rebelles  de  
l’UÇK.  Celle-‐‑ci   se   passa,   comme   toutes  
les   guerres   de   l’ex-‐‑Yougoslavie,   avec  
son   lot  de  massacres   ethniques   cachant  
parfaitement   les   trafics   en   tout   genre.  
L’occident   fut   choqué   et   l’OTAN,  
croyant   au   génocide,   intervint   en  
bombardant  la  Yougoslavie.
   C’est   dans   ce   contexte  
de   chaos   généralisé   que   l’UÇK   eut  
l’idée   de   prélever   les   organes   de   ses  
prisonniers  de  guerre  pour  les  revendre  
à  des  cliniques  privées  occidentales.  Le  
rapport   pour   le   conseil   de   l’Europe  
de   Dick   Marty,   rendu   public   en  
décembre   dernier,  
parle   d’environ   500  
victimes.   À   cela  
s’ajoute   un   trafic  
d ’a p r è s -‐‑ gu e r r e  
avec  des  donneurs  
“ vo l on t a i r e s ” .
Le   scandale  
provoqué   par  
ces   révélations   a  
permis   de   mettre  
en   évidence   les  
fondations   mafieuses  
sur   lesquelles   s’était  
bâtie   l’idée   du   Kosovo  
indépendant.

La  régence  occidentale
   Le   cessez-‐‑le-‐‑feu   de   1999   avait  
érigé  le  Kosovo  en  état  de  non-‐‑droit  qui  
devint   rapidement   la   plaque   tournante  
de   toute   la   mafia   balkanique,   sans  
distinction   de   nationalité.   La   Minuk  
(Mission   d’administration   Intérimaire  
des  Nations  Unies  au  Kosovo)  était  bien  
incapable  d’assurer  un  semblant  d’ordre  
face   à   l’hostilité   de   la   population.  
Promettant   l’indépendance   sans   pour  
autant   que   le   pays   y   soit   prêt,   le   chef  
local   de   l’ONU,   Bernard   Kouchner,   ne  
parvint   pas   à   empêcher   les   violentes  
représailles   ethniques   :   pendant   toutes  
les   années   2000,   il   ne   se   passa  pas   une  
semaine  sans  une  agression,  une  famille  
exilée  ou  une  église  profanée.
   Derrière   ces   évènements  
ethniques,   l’UÇK-‐‑mafia   se   frottait   les  
mains.   Cela   lui   faisait   une   belle   jambe  
qu’il   y   ait   plus   ou   moins   de   Serbes  
dans   la  région,  par  contre  ces  violences  
occupaient  la  Minuk  ailleurs  tandis  que    
l’UÇK   profitait   du   désordre   ambiant  
pour   éliminer   ses   rivaux   politiques   :  
l’opposition   pacifique   des   années   90  
fut   méthodiquement   éliminée   par   les  
tueurs  à  gage  de  la  mafia  
afin   de   préparer   la  
r e c onve r s i on  
en   politique  
de   ses  

leaders.  En  2008,  quand  l’indépendance  
fut   proclamée,   l’UÇK,   renommée  
PDK,   avait   rendu   minoritaire   tous   ses  
opposants.
   C’était   le   sans-‐‑faute   jusqu’à   ce  
que   Dick   Marty   dépose   son   rapport  
sur  les  trafics  d’organes.  Dans  la  brèche  
ouverte,  un  autre  devait  s’engouffrer  :  un  
repenti  de  l’UÇK,  Nazim  Bllaca,  confessa  
à   la  presse  qu’il  avait  donné  des  ordres  
pour   assassiner   près   de   600   opposants  
politiques.   Terré   dans   sa   résidence,   il  
attend   son   jugement   en   espérant   que  
celui-‐‑ci   permettra   de   tourner   la   page  
des  années  UÇK  qui  furent  pour  lui  “la  
continuité  du  régime  de  Milosevic  par  sa  
violence  et  ses  meurtres”.

Pays  à  l’abandon
   Cinq  mois   après   les   élections,  
le   Kosovo   vient   tout   juste   de   se   doter  
d’une   présidente   imposée   par   les  
Américains  tandis  que  le  gouvernement  
de  coalition  de  Thaçi  peut  tomber  du  jour  
au   lendemain.   Paradoxe   de   l’Histoire,  
les   partis   serbes   sont   un   des   soutiens  
PDK,  car  la  Serbie  a  annoncé  être  prête  à  
négocier  le  gouvernement  kosovar  pour  
enfin   définir   un   statut   de   la   province.  
Dans  un  pays  où  40%  de   la  population  
est   au   chômage,   où   le   nord   est   coupée  
du  sud  par  une  barrière  ethnique  tandis  
que   des   communautés   serbes,   croates  
et   roms   vivent   éparpillées   dans   les  
montagnes   entourées   de   barbelés   et  
de   chars   occidentaux,   l’impuissance  du  
gouvernement   ne   profite   qu’à   la  mafia,  
seule  institution  stable  du  pays...
   Pendant   ce   temps-‐‑là,   en  
Occident,  on  juge  les  criminels  de  guerre  
qui  n’ont  pas  réussi  à  se  couvrir  pendant  
qu’on   arrose   d’euros   ceux   qui   ont   su  
tirer   leur   épingle   du   jeu.   La   poudrière  
des  Balkans  est  toujours  d’actualité,  avec  
les  tensions  ethniques  certes  mais  aussi,  
et  surtout,  dans  les  trafics  mafieux.  Nos  
journaux   ont   toujours   préféré   faire   des  
titres   avec   “génocides”   et   “massacres”  
plutôt   que   d’enquêter   sur   les   vrais  
problèmes.   Il   y   a   bien   des   pistes   pour  
expliquer   ces   errements   des   médias,  

comme   le   soutien   de   Bernard  
Kouchner   à   Thaçi   dans   l’affaire  
des   trafics   d’organes.   Ou   bien  
cette   fois,   en   2003,   où   Hashim  
Thaçi   fut   arrêté   par   un  mandat  
d’Interpol   à   l’aéroport   de  
Budapest  pour  trafic  d’héroïne.  
Il   ne   fut   finalement   libéré   et  
blanchi   que   sur   intervention  
de   la   diplomatie   française...  
On  défend  bien  son  homme.
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La drogue 
N’as-tu  jamais  eu  envie  de  

glisser  de  la  GBH  dans  le  

verre  de  l’être  aimé  pour  

qu’il/elle  ouvre  enfin  les  

yeux  sur  ton  charme  ?  

C’est  mal.

Réformes
Vision  de  la  toute  récente  

réforme  

de  notre  

vieux  

lycée.

Pâques 
Jonglage
L’AJIL  

organise  

un  grand  

rassemblement  

de  jonglage.

Sitting
Les   grandes   pompes   de   la  

littérature  contemporaine  en  

ont  marre  de  rester  debout.  

Ils   ont   décidé   de   se   réunir  

pour   des   assises  

internationales   du  

roman.

Service 
civique
Votre  mission  

si  vous  

l’acceptez  sera  

d’améliorer  la  société.
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Interféromé-trique
   De   D.   B.,   prof   de   physique  
au  PC,  ne  trouvant  pas  ce  qu’il  cherche  
sur   une   paillasse   en   bordel   :   “On   va  
devoir   aller   à   la   pêche   aux   fentes”  
(Ndlr   :   d’Young).   Jetant   un   regard  
lubrique  aux  deux  filles  sur  la  paillasse  
en  question  :  “Y  en  a  certaines  par  ici”  
   Allez,   tous   en   choeur   :   “à   la  
pêche  aux  mouleu-‐‑mouleu-‐‑moules”.

Kidnapping
   Invités   à   la   cérémonie  
d’intronisation   d’E.   Maurincomme  
pour  jouer...  le  jingle  de  question  pour  
un   champion,   le   Big   Band,   un   peu  
égayé   par   l’excellent   champagne   de  
crise,   s’est   fendu   d’une   visite   guidée  
des  studios  zik’et.  
   Les  protagonistes  n’ont  pas  su  
donner  un  récit  clair  des  évènements...

Formulation hasardeuse
   De   F.   P.   en   3GCU   :   “La  
formule   que   je   vous   avais   donné   la  
dernière  fois,  je  ne  l’avais  pas  comprise,  
mais  de  toute  façon,  j’en  ai  discuté  avec  
mon  collègue,  et  lui  non  plus  il  n’a  pas  
compris,  alors  on  ne  va  pas  l’utiliser”.
   Une   nouvelle   qui   va   réjouir  
tous  les  cancres  de  l’Insa  :  les  profs  ne  
sont  pas  meilleurs  que  vous  !

Histoire de rue
   De   P.   L.,   prof   de   mécanique  
générale   en   GMC   :   “Quand   on   fait  
du   trottoir,   il   faut   avoir   une   grande  
amplitude”
   Il   est   nécessaire   de   bien  
prendre   note   de   l’expérience   de   nos  
professeurs.

Boite à vibration
   De   J-‐‑P.   S.,   prof   de  
mécatronique  en  GMC   :  “Ce  qui  agite  
le   système,   c’est   votre   main   sur   le  
manche”.
   Non  cette  phase  ne  s’adressait  
à  personne  en  particulier.

Nucléaire
   De   J.A.,   prof   de   Structures  
en  béton   en  GCU   :   “Je   veux  pas  vous  
faire  peur  mais  les  structures  en  béton  
armé  des  centrales  nucléaires  en  France  
sont   toutes   fissurées   alors   n’oubliez  
pas  votre  parapluie  le  jour  où  il  y  a  un  
nuage”.
   Comme  quoi   les  Anglais   ont  
bien   raison   de   toujours   se   promener  
protégés  !

Et bim !
   PDS   en   4BIM   pendant   un  
cours   de   résonance   magnétique  
nucléaire   :   “Nous   allons   maintenant  
aborder   une   technique   pour   vous  
élargir  la  raie.”
   Non   pitié   monsieur,   je   sais  
pas   pour   vous,   mais   la   mienne   je   la  
trouve  très  bien  comme  ça  !
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Il  paraîtrait  que  vous  êtes  tous  des  enfants  de  chœur  et  que  vous  n’avez  jamais  touché  à  toute  autre  sorte  de  stupéfiant  
que  le  vin  de  messe.  C’est  bien  !  Alain  S.  est  allé  faire  un  tour  sur  la  planète  des  addictions  et  vous  ramène  un  petit  guide  

touristique  de  ces  activités  qui  rendent  complètement  accro.  Mais  évidemment  ce  n’est  qu’à   titre  informatif...

Qu’il est bon le champignon...

   Le   débat   sur   la   légalisation  
du   cannabis   ne   date   pas   d’hier,   mais  
le   maire   de   Sevran   le   remet   à   l’ordre  
du   jour.  Alain   S.   se   propose   d’explorer  
certains  États  où   l’herbe  du  diable  n’est  
pas   vue   d’un   mauvais   œil.   Petit   saut  
en   Californie   avant   de   nous   rendre   au  
Portugal.

Notions  de  Botanique
   Connue  également  sous  le  nom  
de   chanvre,   de   marijuana,   le   cannabis  
est  consommé  principalement  sous  trois  
formes  :  l’herbe,  la  résine  et  l’huile.
   Vous   connaissez   sûrement   les  
effets   négatifs   de   cette   substance,   mais  
saviez-‐‑vous   que   le   chanvre   est   célèbre  
depuis   l’Antiquité   pour   ses   propriétés  
médicinales   et   antimicrobiennes   ?   Il  
est   notamment   prescrit   dans   le   cas   du  
sida   ou   du   cancer   car   il   réduirait   la  
taille  des  tumeurs.  Il  est  très  efficace  
contre   les   nausées,   les   crises  
d’épilepsie,   les   insomnies  
et   soulagerait   des  
douleurs   causées  
par   de   nombreuses  
maladies   chroniques.  
Son   principe   actif,   le  
THC,      n’entraîne   pas  
de   dépendance   physique,  
quel   que   soit   son   taux   de  
consommation.   Personne   dans  
l’histoire   n’est   mort   d’overdose  
de  cannabis.  

“Drug  Healing”
   En  Californie,  consommer  
de   la   marijuana   à   des  
fins   médicales   est  
légal   depuis   15   ans.  
Pour   avoir   le   droit  
de   consommer  
légalement   de  
l’herbe,   il   suffit  
d’aller   voir   le  
docteur.   Ces   fameuses  
officines   arborant   la   petite  
feuille   fleurissent   à   tous   les   coins  
de  rue  dans  le  “Sun  State”.  Si  au  départ  
la   marijuana   était   prescrite   pour   ses  
propriétés   antalgiques   à   des   malades  
du   sida   ou   du   cancer,   on   peut   obtenir  
aujourd’hui  une  prescription  valable  un  
an   pour   de   banals  maux   de   tête,   après  
une   consultation  express  de  30  min  qui  
se   facture  à  115  euros.  Une  ordonnance  
accorde  le  droit  à  son  détendeur  d’avoir  
jusqu’à   225   g   de   marijuana   en   sa  
possession  sans  risquer  le  moindre  ennui  
avec  la  police.
   Cette  prescription  donne  accès  
à  des  dispensaires,  sortes  de  pharmacies  
de  cannabis  à  usage  médical.  Pour  20g,  le  
patient  en  aura  pour  75  euros,  soit  deux  
fois  moins  cher  que  sur  le  marché  noir.

Cultiver  son  jardin
   La   meilleure   herbe   du   pays  
pousse   en   région   californienne   au   bord  
du   pacifique,   le   climat   y   est   favorable.  
Dans   certains   comtés   de   la   région,   la  
marijuana  fait  vivre  60%  de  la  population  
locale.   Auparavant   la   culture   de  
marijuana  se  faisait  dans  la  clandestinité.  
Aujourd’hui   les   cultivateurs   travaillent  
en   étroite   coopération   avec   la   police,  
et   à   la  vue  de   tous.  Une   récolte  par   an,  
24   variétés   de   marijuana   et   un   chiffre  
d’affaire   de   la   plantation   avoisinant  
500  000  euros...  L’herbe  a  la  couleur  verte  
des   dollars.   Des   magasins   spécialisés  
dans   la   vente   de   tous   les   articles  
essentiels   (humidificateur,   engrais,  
systèmes   intégrés)   font   leur   apparition.  
Certains  sont  même  cotés  en  bourse.

Marijuana  High
   Pour   mettre   sur   pied   cette  
machinerie   du   cannabis,   il   faut   former  

une  main  d’œuvre  compétente.  En  2007  
la  première  université  du  cannabis  ouvre  
ses   portes   :   Oaksterdam.   Plus   de   6000  
étudiants   ont   déjà   suivi   les   cours   de  
formation   :   horticulture,   histoire,   droit  
ou   gestion.   On   y   apprend   à   exploiter  
toutes   les   qualités   de   l’herbe,   même  
dans   des   cours   de   cuisine.   Derrière  
cette   institution   se   cache   Richard   Lee,  
lui-‐‑même   consommateur   de   cannabis  
à   usage   thérapeutique.   Il   créa   son  
université   dans   un   contexte   de   crise  
économique,   persuadé   de   l’avenir   du  
secteur.   Et   en   effet,   dans   le   quartier   de  
l’université,   la   délinquance   a   chuté   et  
l’économie  en  a  été  boostée.  Oakland  est  
une  des  premières   villes  des  Etats-‐‑Unis  
à   avoir   imposé   une   taxe   spéciale   sur   le  
cannabis,  ce  qui  a  permis  de  remplir  un  
peu  les  caisses  de  la  mairie.  Richard  Lee  
est   l’un   des   principaux   militants   pour  
une   légalisation   totale,   qui   serait   une  

façon   d’en   finir   avec   l’hypocrisie  
du   système.   Fin   2010,   les  

Californiens   étaient  
appelés   à   voter,  
mais   le   “non”   l’a  
emporté   à   55%  
des   suffrages,   or   ce  
n’est   pas   une   perte  

dans   le   sens   où   un  
changement   est   à   venir,  
et   les   citoyens   revoteront  
pour   ce   projet   de   loi   en  
2012.

Portomania
   Qu’en   est-‐‑il   du  
Portugal   ?   Selon   un  
rapport   de   l’ONU,   le  

Portugal   serait   un  
pays   exemplaire  
s’agissant   du  
traitement   de  
la   question   du  
cannabis.   Le  

c o n s o mm a t e u r  
de   cannabis   est   vu  

comme  un  malade   qu’il   faut  
aider   plutôt   qu’un   délinquant   qu’il  

faut   punir.   Un   changement   dans   la   loi  
fait  que  la  société  devient  plus  tolérante  
vis   à   vis   de   cette   drogue,   son   usage  
étant   décriminalisé.   La   consommation  
n’est   pas   un   crime,   les   policiers   jouent  
plutôt   le   rôle   d’une   assistante   sociale.  
Le   patient   est   appelé   à   comparaître  
devant   la   commission  de  dissuasion  de  
la   toxicomanie   constituée   d’une   équipe  
de   thérapeutes.   Cette   convocation   n’est  
pas  à  caractère  obligatoire.  Tout  d’abord,  
le   “malade”   passe   un   entretien   avec  
une   assistante   sociale   pour   déterminer  
son   profil   psychologique,   cela   permet  
d’évaluer   à   quel   niveau   l’intervention  
doit  être  faite.  Ensuite  il  est  reçu  par  une  
équipe   de   psychologues   qui   essayent  
de   le   sensibiliser   aux   risques   de   la  
drogue.  S’il   s’avère  que  c’est  un   fumeur  
occasionnel,   la   procédure   s’arrête   là   et  
on   donne   au   patient   le   numéro   d’un  
médecin   à   appeler   en   cas   de   besoin.  
Par  contre,  si  la  commission  confirme  le  
profil  de  toxicomane,  elle  lui  propose  une  
cure   de   désintoxication,   un   traitement  
gratuit,  entièrement  financé  par  l’État.  
   En   France,   la   loi   interdit  
expressément   l’usage   de   stupéfiants.  
Fumer  un  simple   joint  est  passible  d’un  
an  de  prison  et  de  3750  euros  d’amende.  
Aux   Pays   Bas,   paradis   du   chanvre,   les  
autorités   semblent   vouloir   faire  marche  
arrière.   Pour   limiter   le   tourisme   lié   au  
cannabis,   le   gouvernement   souhaite  
instaurer   une   carte   de   consommation  
qui   permettrait   uniquement   à   la  
population   locale   d’acheter   de   l’herbe  
dans   les   “coffee   shops”.   Quel   avenir  
attend   l’herbe   du   diable   ?   Est-‐‑ce   que  
la   dépénalisation   sera   remise   en   cause  
ou   au   contraire   gagnera-‐‑t-‐‑elle   d’autres  
pays  ?  Pour  l’heure,  pas  de  réponse,  mais      
les  adeptes  fument  encore...  

Si  en  France  les  campagnes  de  sensibilisation  anti-ganja  et  
autres  drogues  ciblent  principalement  les  jeunes,  une  université  

aux  USA     propose  à  ses  étudiants  un  cursus  ès  Cannabis...

Yes We Cannabis !

   Ici,  pas  de  recueil  de  LA  drogue  
de   la   mort   qui   tue.   Aux   curieux   en  
quête  de  détails   “croustillants”  ou  d’un  
manifeste   contre   l’herbe   qui   propulse  
dans   les   étoiles,   passez   votre   chemin   !  
Il   sera   question   dans   cet   article   de  
comprendre   dans   les   grandes   lignes   le  
pourquoi  et  le  comment  de  l’emprise  de  
la  drogue  dans   le  monde,   et   ces  modes  
de  fonctionnement/diffusion.

Les  fondements
   Comment   expliquer  
l’émergence   d’un   trafic   international   de  
la   drogue   ?   Si   la   prohibition,   couplée  
à   la   répression,   n’en   est   pas   la   seule  
explication,   elle   permet   de   clarifier  
certains  points.  Aux  environs  du  XIXème  
siècle,   les  Etats-‐‑Unis,  alors  seule  grande  
puissance   “anti-‐‑drogue”,   engagent   le  
combat   contre   les   substances   déclarées  
illicites.  Illicites,  car  portant  un  préjudice  
à  la  santé  publique,  bien   sûr.   Mais  
une  autre  raison,  moins  
souvent   citée,   trouve  
ses   origines   dans   la  
culture   du  pays  même  
de   l’époque,   alors   très  
fortement   protestante.  
Ainsi,   si   le   travail   est  
consacré,  la  “jouissance  
du   corps”   est   quant   à  
elle   réprouvée.   Car  
c’est  bien  ce  dont   il  est  
question   quand   on   se  
drogue.  De  plus,  toutes  
ces  substances  venaient  
de   l’étranger,   colonies  
ou  ex-‐‑colonies  peuplées  
d’êtres   “inférieurs”  
(selon   les   préceptes  
racistes  de   l’époque).  Ce  
rattachement  des  drogues  à  cette  
image  a  aussi   influencé   l’image  qu’on  
a   voulu   donné   aux   drogues,   une   sorte  
de  “peur  de   l’extérieur”.  C’est  ainsi  que  
s’est   fondé  progressivement  cette   image  
négative   des   drogues,   et   le   système   de  
prohibition  qui  a  suivi.

Le  réseau
   Alors   que   le   monde   des  
substances  se  divise  en  deux,  les  légales,  
c’est  à  dire  les  produits  pharmaceutiques,  

et   les   illicites,   les  drogues,  nous  voyons  
apparaître   un   réseau   parallèle   pour  
écouler   ces   dernières.   La   différence  
entre   ces   deux   types   tient   au   fait   que  
la   première   a   un   caractère   curatif   (bien  
qu’après   l’histoire   du   Mediator,   et   de  
bien  d’autres,  le  doute  soit  permis)  tandis  
que   la   seconde   est   jugée   dangereuse  
pour  la  santé  et  interdite.  Il  a  donc  bien  
fallu   trouver   un   moyen   de   vendre   ces  
substances.   Les   pays   du   Sud   disposant  
de   la   matière   première   sont   alors,  
naturellement,   devenus   les   producteurs  
mondiaux.   De   véritables   “routes   de   la  
drogue”   se   sont   formées   entre   ces  pays  
d’Amérique   du   Sud,   d’Afrique   (etc),   et  
les  consommateurs  d’Europe,  des  Etats-‐‑
Unis…  Cependant,  aujourd’hui  ces  pays  
ne   sont  plus   seulement   consommateurs  
mais   deviennent   aussi   des   producteurs  
(notamment   aux   Etats-‐‑Unis),   de   même  
que   les   pays   du   Sud   deviennent   à   leur  
tour  consommateurs.  

Le  politique
Mais  quid  de   la  responsabilité  des  états  
dans  ce  trafic  ?  Prenons  un  exemple  fort  
pour   illustrer   ce   propos,   les   Etats-‐‑Unis.  
Premier  pays  à  se  lever  pour  combattre  
l’importation  et  la  consommation  de  
ces  substances,  c’est  aussi  le  premier  
à   les   avoir   utilisées   au   mieux   de  

ses  intérêts.  
Ainsi   la  
CIA,   pour  
financer  ses  

opérations   secrètes,  
donc   non   financées,   car  

non   approuvées   par   le   Congrès  
américain,   a   dû   se   servir   du   trafic  
de   drogue   en   le   protégeant   ou  
le   soutenant.   Mais   une   fois   entré  

dans   la   spirale,   difficile   de   sortir   de  
ce   marché   on   ne   peut   plus   juteux   et  
lucratif.   Car   c’est   bien   cette   politique  
d’interdiction  qui  a  permis  à  ces  réseaux  
de  se  développer  et  de  proposer  des  prix  
élevés  ainsi  qu’une  marge  faramineuse  à  
ses  producteurs/revendeurs.  En  d’autres  
mots,   la   situation   actuelle   des   trafics  
de   drogue   dans   nos   pays   ne   sont   pas  
uniquement  le  fruit  d’une  mafia  obscure,  
mais   trouve   aussi   son   origine   dans   les  
actions   passées,   et   actuelles,   de   nos  
dirigeants…  

La  drogue.  Que  se  cache-t-il  derrière  ce  mot  générique,  autre  
que  notre  vision  du  junkie  hagard,  la  bave  aux  lèvres  ?Ò‹  Quels  

sont  les  enjeux  cachés  par  ces  denrées  si  “diaboliques”  ?

Drug Store
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Hilfe
   L’association   Lorelei  
recrute      !   Elle   a   besoin   de   membres  
pour   continuer   à   organiser   votre  
Oktoberfest   adorée,   la   sortie   pleine  
de   sensations   à   Europapark   et   bien  
d’autres   évènements.   Alors   amis  
germanophones,  d’Eurinsa  ou  adeptes  
de   la   culture   d’outre-‐‑Rhin,   rejoignez  
nous   !   Vous   pouvez   nous   contacter   à  
<assoclorelei@googlegroups.com>.  

Efficacité
   De   M.   P.,   prof   de   math   au  
PC,  à  propos  de  la  capacité  d’attention  
de   ses   élèves   :   “Le   lundi   matin   vous  
dormez,   le   vendredi   soir   vous   êtes  
fatigués  et  le  vendredi  matin  vous  êtes  
tous  bourrés”.
   Heureusement   qu’elle   ne   les  
voit  pas  le  dimanche  matin...

Strasbourrés
   Lors  des  I5,  les  Strasbourgeois  
ont  bien  fait  parler  d’eux  avec  le  fameux  
bazoom.  Malgré  cela  c’est  tout  de  même  
les   Lyonnais   qui   ont   été   champions  
(cocorico).  Mais  ce  n’était  pas  de  l’avis  
de   nos   camarades   d’Alsace   qui   ont  
profité   de   la   fête   de   fin   des   I5   pour  
subtiliser  le  trophée  et  l’emmener  chez  
eux.
   C’est   ainsi   que   le   BdE  
a   pu   recevoir   une   très   belle   photo  
des   Strasbourgeois   posant   autour   du  
trophée   dans   leur   BdE...   Revanche  
l’année  prochaine  ?

Expo vélo
   Les   beaux   jours   approchent,  
tout  le  monde  commence  à  se  demander  
comment   passer   un   été   inoubliable   et  
rempli   de   souvenirs.   Aurélien   nous  
confie   son   expérience   personnel   pour  
passer  des  vacances  géniales  :

   “L’année  passée,  pour  en  finir  
définitivement   avec   le   premier   cycle,  
j’avais  décidé  de  partir  visiter  l’Europe  
du  sud  et  de  l’est…  à  vélo.
   L’objectif   était   Istanbul,  
où   je   suis   arrivé   un   mois   après   mon  
départ,   après   avoir   traversé   l’Italie  
et   la   Grèce.   Après,   je   suis   revenu   en  
France   en   passant   par   la   Bulgarie,  
la   Serbie,   la   Croatie,   la   Hongrie,  
l’Autriche,   l’Allemagne,   les   Pays-‐‑Bas  
et  la  Belgique.  Le  voyage  à  vélo  permet  
de  découvrir  de  nouveaux  horizons  en  
toute  simplicité,  qui  se  démocratise  au  
fur  et  à  mesure  que   le  prix  du  pétrole  
augmente.   Il   autorise   une   liberté   et  
une   indépendance   totale,   et   permet  
d’aller  facilement  vers  les  habitants  des  
pays   visités.   Que   tu   sois   expert   en   la  
matière  ou  débutant,  je  t’invite  à  venir  
au  rez-‐‑de-‐‑chaussée  de   la  médiathèque  
du  16  au  27  mai,  pour  voir  la  modeste  
exposition   photo   que   je   fais   dans   le  
but   d’essayer   de   faire   connaitre   cette  
magnifique  façon  de  voyager.”

   Convaincu  ?  Commencez  dès  
maintenant   à   graisser   votre   chaîne   de  
vélo  pour  cet  été  !

   Vous  avez  sûrement  déjà  croisé  
des   personnes   ayant   un   problème   avec  
la   nourriture   comme   vous   croisez   des  
fumeurs,   des   alcooliques,   des   drogués  
même   !   Certes   ce   n’était   pas   inscrit   sur  
leur   front,   c’est   même   chez   certaines  
personnes   quasi   indécelable,   c’est    
pourtant  une  réalité  à  ne  pas  négliger.  

Vivre  pour  manger
   Tout   comme   certains   ne  
peuvent  finir  leur  repas  sans  griller  une  
p’tite  cigarette,  d’autres  se  sentent  obligés  
de   grignoter   un   carré   de   chocolat,   puis  

un   autre,   et   encore   un.   Le   chocolat   est  
source  de  plaisir  et  de  réconfort,  ce  serait  
en  partie  pour  ces  raisons  qu’il  rendrait  
accro  !  Marc  Valleur  dans  le  “Dictionnaire  
des   drogues,   des   toxicomanies   et   des  
dépendances”  analyse  le  phénomène  de  
dépendance   alimentaire   et   notamment  
les   effets   psychostimulants   et  
antidépressifs   du   chocolat.   De   même  

le   documentaire   Supersize   Me   vous  
explique  que  la  tranche  de  fromage  fondu  
sur  le  steak  de  votre  big  mac  sécrèterait  
une   substance   qui   rendrait   dépendant.  
Ainsi,   le   consommateur   ressentirait   le  
besoin  de  manger  à  nouveau   le  produit  
et  entraînerait  une  dépendance  aux  fast-‐‑
foods.
   Manger   est   un   besoin,   un  
besoin   grandissant   qui   peut   devenir  
incontrôlable.   Quand   des   paquets   de  
gâteaux   ou   des   restes   de   nourriture  
disparaissent  mystérieusement  du  frigo,  
il   faut   se   poser   des   questions.   Vous  
mangez   tout   ce   qui   vous   passe   sous  
la   main,   sans   pouvoir   vous   arrêter.  
Vous   n’avez   pas   faim,   mais   une   envie  
irrépressible  de  manger.  La  dépendance  
guette.   Vous   mangez   précipitamment.  
Votre   but   n’est   pas   d’être   rassasié  
mais   d’ingurgiter   le   plus   possible   de  
nourriture   pour   vous   sentir   plein,   pour  
combler   un   vide.   Ici   ce   n’est   plus   la  
qualité,   ni   le   plaisir   qui   importe   mais  
la  quantité.  Elle  vous  procure  du  plaisir  
mêlé  à  la  honte  de  se  laisser  aller,  d’avoir  
perdu  le  contrôle,  comme  le  fumeur  qui  
replonge  après  un  mois  d’arrêt.  

Ne  pas  manger  pour  vivre  
   De   l’autre   côté   du   miroir,   les  
drogués   de   la   “non-‐‑nourriture”.   Alors  
que  d’autres  ont  besoin  de  manger  pour  
vivre,  vous  ressentez  le  besoin  de  ne  pas  
manger,   de   vous   priver   de   nourriture.  
L’heure   du   repas   approche.   Vous   vous  
sentez   mal.   Vous   allez   vous   retrouver  
devant  une  assiette  pleine.  Il  faudra  faire  
face   à   son   contenu   ainsi   qu’au   regard  
des   autres   qui   scrutent   vos   moindres  
mouvements   et   analysent   tout   ce   que  
vous   mangez.   Vous   réfléchissez   vite   à  
une   échappatoire,   vous   prétextez   des  
maux  d’estomacs  pour  être  dispensé  de  
repas.   À   chaque   repas,   il   faut   trouver  
un   nouveau   stratagème   pour   ne   pas  
manger.  À  chaque  fois  que  vous  refusez  
la   part   de   gâteau   gentiment   proposée,  
c’est   un   sentiment   de   victoire   contre   la  
nourriture.   Vous   avez   su   lui   résister.  
Mais   à   quel  prix   ?  C’est   au  moment  où  
vous   avez   l’impression   de   contrôler   la  
nourriture  et  donc  votre  consommation,  
qu’en   réalité   c’est  elle  qui  vous  domine.    
Vous   n’avez   plus   le   pouvoir   !   La  
nourriture  s’est  rebellée  et  vous  êtes  pris.  
Au  jeu  mais  surtout  dans  ses  filets.  Vous  
êtes   son  prisonnier.   Et   il   est   difficile   de  
s’échapper  d’une  prison  mentale.
   Les   drogués   recherchent  
des   sensations.   La   “non-‐‑nourriture”  
en   procure   aussi.   C’est   après   les   avoir  
éprouvées   que   vous   souhaiterez   les  
ressentir  à  nouveau,  sauf  en  cas  de  bad-‐‑
trip  !  Des  flottements,  des  absences,  des  
vertiges   et   même   le   must   du   must   :  
l’évanouissement.   C’est   ce   que   vous  
voulez   ressentir   !     La   sensation  de   faim  
persistante,  d’estomac  vide  vous  permet  
de  vous  sentir  bien,  de  vous  sentir  vivre.  
Ce   rappel   incessant   vous   permet   de  
prendre  conscience  de  votre  corps  d’une  
autre   façon.   Manger   léger   permet   de  
se   sentir   bien,   d’avoir   plus   d’énergie  
mais   poussé   à   l’extrême   cela   recèle   des  
dangers.
   La   nouvelle   drogue   au   goût  
du   jour   est   de  manger   sainement.  C’est  
le   juste   milieu   qui   peut   aussi   tourner  
à   l’obsession.   Cette   vague   est   une  
conséquence   de   la   prise   de   conscience  
écologique  et  de  cette  volonté  de  retour  
aux   sources.   Elle   demande   d’avoir  
une   alimentation   saine   et   équilibrée   et  
de   limiter   toutes   les   substances   dites  
“industrielles”.  Ainsi   ces   accros   là   vont  
paniquer   dès   que   l’on   va   leur   proposer  
de   manger   un   plat   préparé   ou   encore  
d’avaler   un   sandwich   entre   deux  
réunions...  Qui  a  l’impression  de  prendre  
un   risque   à   chaque   repas   ?   Quand  
environ   un   tiers   des   adolescents   en  
France   fume   régulièrement,   on   compte  
environ   8%   d’adolescents   dépendants  
de   la   nourriture.   Le   fumeur   est   un  
drogué   visible.   Il   est   plus   difficile   de  
déceler  l’accro  à  la  nourriture,  il  se  fond  
facilement  au  milieu  de  la  foule.  C’est  là  
que  se  trouve  le  danger.  Alors  n’oubliez  
pas   que   la  menace   peut   venir   de   votre  
assiette   et   qu’un   jour   vous   aussi   vous  
pourrez  basculer  du  côté  des  drogués.  

Derrière  cette  simple  inscription  gravée  sur  un  tee-shirt  se  cache  
une  réalité  plus  inquiétante.  Quand  manger  devient  un  enfer,  il  

faut  s’interroger  sur  notre  rapport  à   notre  assiette...

J’aime le chocolat !
Doit-on  permettre  aux  toxicomanes  de  se  shooter  “sainement”  ?  

L’idée  des  centres  de  shoots  a  récemment  fait  parler  d’elle.  
Alain  S.  est  parti  enquêter  sur  le  sujet  pour  vous.

Shoot ou pas shoot ?

   Le   débat   a   resurgi   en  
2010   avec   Roselyne   Bachelot,   notre  
polyvalente   ministre   de   l’Ecologie/
Santé/   Solidarités   et   de   la   Cohésion  
sociale.   Elle   se   prononçait   en   faveur  
de   la   mise   en   place   expérimentale   de  
centres  de   consommation   supervisés  en  
France.   Réclamées   en   urgence   par   les  
associations   et   certaines   municipalités,  
ces   “salles   de  
consommat ion  
de   drogues   à  
moindre   risque”  
sont   depuis  
au   centre   d’un  
vif   débat.   Le  
Premier   ministre,  
François   Fillon,   a  
finalement   choisi  
de  ne  pas  adopter  
la   proposition  
de   loi.   Il   affirme,  
que   la   priorité  
est   de   réduire   la  
consommation  de  
drogues,   non   de  
l’accompagner   ou  
de  l’organiser.

Centres   spécialisés   néces-‐‑
saires
   On   ne   peut   ignorer   le  
problème  de  la  consommation  régulière  
grandissante   de   l’héroïne.   Selon  
l’Observatoire   européen   des   drogues  
et   toxicomanie,   il   y   aurait   entre   160  
et   180   000   héroïnomanes   en   France.  
Ces   chiffres   concernent   les   individus  
consommant  la  drogue  comme  substance  
addictive  principale,  de  façon  prolongée  
et   régulière.   De   plus,   la   consommation  
de  ces  drogues  dures  installe  une  rapide  
dépendance  dans  la  majorité  des  cas.  Et  
souvent,  pour  ces  toxicomanes,  le  centre  
de   désintoxication   est   une   rupture   trop  
rapide   et   le   sevrage   étant   trop   brutal,  
les   rechutes   sont   nombreuses.   L’utilité  
de   ces   centres   est   donc   multiple   :   elle  
permet   à   l’usager   de   consommer   dans  
des  conditions  saines,  de  l’aider  à  réaliser  
son   problème,   d’installer   un   traitement  
de   substitution   puis   de   l’emmener   vers  
le  centre  de  désintoxication  en  douceur.  
L’ouverture  de  ces  centres  ne  devrait  donc  
pas   avoir   l’effet   pervers   d’augmenter   la  
consommation  des  drogues.  Les  usagers  
concernés  par  ces  salles  ne  sont  en  effet  
pas   ceux   qui   ont   un   chez-‐‑soi   ;   ce   sont  
les   autres,   qui   consomment   dans   des  
caves,  des  parkings,  des  cages  d’escalier  
se  prenant   la  violence  des   rues   et  de   la  
police   de   plein   fouet.   Vivant   dans   des  
conditions   précaires,   ils   sont   exclus   de  
tout  dispositif  de  santé.

Centre  de  désintoxication  vs  
centre  de  shoot
   Si   les   Français   sont   à   85   %  
opposés  à  la  dépénalisation  de  la  drogue  
et  à  73  %  rejettent   l’ouverture  des  salles  
d’injection   de   drogue,   l’observation   de  
salles   de   shoot   à   Bilbao   et   Genève   a  
montré   que   les   salles   de   shoot   ont   une  
utilité  première  dans   la  prise   en   charge  
des   toxicomanes.   Ils   ont   pour   objectif    
de   réduire   les   risques   de   transmission  
des  maladies,  favoriser  une  réintégration  
dans   la   société   des   personnes  
marginalisées   et   leur   permettre  
un   accès   aux   autres   programmes   de  
soutien   comme   l’échange   de   seringues.  
Contrairement   aux   centres   de  
désintoxication,   ces   centres  de   shoot   ne  
sont  donc  que  des  solutions  temporaires,  
permettant  aux  patients  de  prendre  des  
risques   moindres   et   de   s’injecter   leur  
drogue  sous  l’œil  d’une  équipe  médicale.  
Elles  constituent  des  passerelles  vers  des  
lieux  plus  appropriés  pour  un  traitement  
durable.  

Dans  le  monde
   Ces   salles   de   shoot   sont  
autorisées   dans   seulement   huit  
pays   :   Suisse,   Allemagne,   Pays-‐‑Bas,  
Luxembourg,  Espagne,  Norvège,  Canada  
et   Australie.   Les   spécialistes   insistent  
sur   le   fait   de   la   réduction   notoire   de   la  
mortalité  associée  aux  drogues  depuis  la  
mise  en  place  de  ces  centres.  L’INSERM  
(Institut   national   de   la   santé   et   de   la  

recherche   médicale)   considère   par  
ailleurs   ces   salles   de   shoot   comme   un  
lieu   de   refuge   et   d’accès   aux   soins   de  
base.  

Coût  du  dispositif
   Chaque   chose   a   un   prix   et  
celui   de   l’ouverture   d’une   seule   salle  

de   shoot   est   estimé   à   un  
demi-‐‑million  d’euros.  On  
peut   penser   que   l’Etat  
a   d’autres   priorités   et  
qu’il   ne   serait   pas   prêt   à  
assumer  seul  cette  lourde  
charge.   Pourtant   si   l’on  
essaie   de   chiffrer   tous  
les   problèmes   engendrés  
par   les   toxicomanes   tels  
que  les  overdoses,  les  cas  
d’hépatites,   les  nuisances  
à  la  population,  le  trouble  
à   l’ordre   public,   les  
interventions   répétées   de  
la  police...,  il  est  clair  que  
l’Etat   a   tout   à   y   gagner  
à   prendre   soin   de   ces  
drogués  précaires.

   Le   débat   sur   ces   centres   est  
donc  amené  à  revenir,  d’autant  plus  que  
les   trafics   de   drogues   sont   facilités   par  
la   mondialisation.   Seul   problème,   dans  
ces   centres,   les   médecins   n’ont   aucun  
droit   de   regard   sur   la   qualité   de   la  
marchandise,  ce  qui  peut  être  dangereux  
aussi   bien   pour   le   patient   que   pour   la  
responsabilité  du  centre.  Affaire  à  suivre.

   Je  dois  donc  écrire  un  article  sur  
l’alcool,  bien.  Problème,   je   suis   très   loin  
d’être  un  spécialiste   sur   le   sujet.   Je  dois  
donc  m’informer.   Coup   de   chance,   une  
de   mes   connaissances   est   un   faluchard  
et   je  décide  donc  de   lui  poser  quelques  
questions  (peut  être  sera-‐‑t-‐‑il  plus  informé  
que   moi,   qui   sait)…   Malheureusement  
son   état   ne   m’a   pas   permis   de   tirer  
grand   chose   de   cet   entretien.   Ah,   les  
ravages  de  l’alcool  !  Autre  coup  du  sort,  
juste  avant  le  bouclage  de  ce  numéro,  je  
participe  au  fameux  bal  de  droit  de  Lyon  
3.  Ce  fut  une  occasion  d’approfondir  mes  
connaissances,  et  d’en   infirmer  d’autres.  
À  19h00,  première  partie  de  soirée,  apéro  
avec   la   ‘bonne   société’,   l’ambiance   est  
calme   et   bon   enfant.  
Le   champagne   coule  
à   flot   mais   pas   de  
scandale   à   signaler.  
Puis  à  22h30,  ouverture  
à   tous.   Là,   les   choses  
se   compliquent.   01h00  
du   matin   passé,   les  
incidents   se   succèdent,  
plus   ou   moins   graves.  
Bagarres   musclées,  
comas   éthyliques   et  
même   arrêt   cardiaque.  
Le   service   d’ordre   et  
de   secours   ne   chôme  
pas   !   J’assiste   aussi  
à      quelques   scènes  
de   régurgitation   fort  
‘sympathiques’.   Je   ne  
peux  alors  m’empêcher  de  penser,  ‘Mais  
pourquoi  font-‐‑ils  ça  ?’.

Nouvelle  génération
   Si  la  dépendance  à  l’alcool  n’est  
pas  un  fait  nouveau  et  touche  toutes  les  
générations,   jeunes   comme   plus   âgées,  
force  est  de  constater  que  contrairement  
à   nos   ainés,   cette   consommation   se   fait  
de   plus   en   plus   tôt   et   de  manière   plus  
‘intense’.   Plus   tôt,   car   dès   le   lycée   (et  
parfois   même   dès   le   collège),   certains  
expérimentent   les   affres   plus   ou  moins  
agréables   de   l’alcool.   Et   plus   intense,  
car   si   cette   consommation   n’est   pas  
régulière,   elle   est   très   forte,   jusqu’au  
point   de   se   rendre   malade   parfois   (le  
fin   du   fin   diront   certains).   Combien   de  

soirées  n’ai-‐‑je  pas   contemplé,   incrédule,  
certains  se  saoulant  jusqu’à  ne  plus  tenir  
debout   ou   restituer   le   contenu   de   leur  
estomac   là   où   ils   le   pouvaient   ?   Ayant  
testé  la  ‘chose’  une  fois,  et  une  seule,  afin  
de  découvrir   le   secret   que  pouvait   bien  
cacher  ce  phénomène  des  plus  étranges,  
j’avoue  que  je  n’ai  pas  trouvé  la  réponse  
à  ma  question,  si  ce  n’est  que  plus  jamais  
je   ne   retenterai   l’expérience   !   Comment  
alors   expliquer   cette   consommation   à  
l’excès  ?  

Addiction  troublante
Si  dans  le  cas  du  tabac  la  dépendance  peut  
s’expliquer  par  la  présence  de  substances  

addictives,  ce  n’est  pas  le  
cas   pour   l’alcool.   Il   faut  
donc   essayer   de   trouver  
la   réponse   ailleurs.  
Après   avoir   recueilli   à  
droite  à  gauche  quelques  
témoignages   de   soirées  
bien   arrosées,   il   ressort  
que   cet   état   d’ébriété  
déconnecte   de   la   réalité.  
Pour  certains  c’est  le  trou  
noir  des  faits  passés,  pour  
d’autres   c’est   l’occasion  
de   se   ‘débrider’   et   de  
s’autoriser   toutes   sortes  
de   comportements   plus  
ou   moins   intelligents…  
Il   s’agit   en   quelque  
sorte   de   fuir   la   réalité  

qui   nous   entoure,  mais   pourquoi   ?   Est-‐‑
ce   le   résultat   d’un   mal   être   qu’il   faut  
oublier   le   temps   d’une   soirée   pour   se  
sentir   ‘bien’   ?   Ou   bien   se   libérer   de  
toutes  les  règles  de  bonne  conduite  afin  
de   faire   ressurgir   notre   vraie   nature  
et   se   sentir   plus   soi-‐‑même   ?   Ou   alors  
tout   simplement   se   ‘mettre   une   race’  
pour   le   plaisir   ?   Je   pense   que   ces   trois  
réponses  peuvent  expliquer  en  partie  ces  
pratiques   de   consommation.   Bien   sûr,  
on   peut   expliquer   une   consommation  
régulière   par   goût   pour   l’alcool   tout  
simplement,   comme   toute   addiction   !  
Enfin,   j’aimerais   finir   par   une   citation  
d’un   célèbre   psychanalyste,   Sigmund  
Freud   :   “Une   fête   est   un   excès   permis,  
voir  ordonné.”  À  méditer  !

Si  pour  certains  il  ne  s’agit  que  d’un  plaisir  ponctuel  afin  
d’agrémenter  un  repas  ou  une  soirée  entre  amis,  d’autres  ne  

sauront  limiter  leur  consommation  et  basculeront  dans  l’excès…

Gala d’abus
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11  mars  2011,  14h46  heure  locale,  au  large  des  côtes  

japonaises,  la  croute  terrestre  se  déchire,  prélude  d’une  

catastrophe  sans  précédent...

Crise nucléaire

   Les   sismographes   du   monde  
entier   relèvent   alors   l’ampleur   du  
phénomène.   Un   tremblement   de   terre  
d’une   magnitude   9.0   sur   l’échelle   de  
Richter   vient   de   se   produire,   qui   va  
changer  la  face  du  pays  du  soleil  levant.  

Le  seisme
   À   Tokyo,   les   impressionnants  
buildings   oscillent,  mais   ne   cèdent   pas.  
Remercions   les   ingénieurs  GCU  qui  ont  
bien   suivi   les   cours   de   structure   béton  
du   très   respecté   J.A.  Plus   sérieusement,  
après  plus  de  deux  minutes  d’un  chaos  
sans   nom,   la   terre   cesse   enfin   sa   valse  
mortelle.  Mais  ce  n’est  que  le  début,  car  
un   tsunami   dont  
les   vagues   attein-‐‑
dront   jusqu’à   38  
mètres  de  haut,  se  
dirige   tout   droit  
vers   l’archipel  
japonais.   Sur   son  
chemin,  des  villes,  
des   champs,   des  
forêts   et…   plu-‐‑
sieurs   centrales  
nucléaires.   Après  
le   passage   de   la  
vague   dévasta-‐‑
trice,   il   ne   reste  
plus  qu’un  champ  
de   ruine.   Une  
vision   apocalyp-‐‑
tique   se   dévoile  
alors   sous   nos  
yeux,   images  
relayées  en  boucle  
par   les   chaines  
nationales   et   l’in-‐‑
ternet.   Le   monde  
découvre   l’am-‐‑
pleur  du  désastre,  
mais   bientôt   un  
autre   événement  
va  lui  ‘voler’  la  vedette…

L’incident
   Le  12  mars,  la  structure  externe  
du   réacteur  n°1  de   la   centrale  nucléaire  
de   Fukushima   explose,   prélude   à   une  
série   d’explosion   qui   vont   secouer   le  
monde   d’une   toute   autre   manière   que  
le  séisme  à  l’origine  du  drame.  Dès  lors,  
nous   n’entendons   plus   parler   que   de  
ce   nouveau   ‘Tchernobyl   en   puissance’.  
Exit   les   images   de   désolation   des  
villes   japonaises,   les   souffrances   de   la  
population   sont   en   partie   (si   ce   n’est  
totalement)  occultées.  Nous  sommes  alors  
envahis  pas  la  peur  du  spectre  nucléaire  
et   la   crainte   d’une   explosion   nucléaire  
plane   sur   nous,   crainte   très   largement  
entretenue   par   les   masses   médiatiques.  
Expliquons  en  quelques  mots  les  causes  
de   cette   crise   nucléaire.   Le   tsunami   a  
endommagé  les  systèmes  d’alimentation  
des  circuits  de  refroidissement,  qui  sont  
mis  hors   service.  Dès   lors,   les   réacteurs  
ne   sont   plus   refroidis,   et   les   barres   de  
combustible   (uranium)   se   mettent   à  
chauffer,  elles  entrent  alors  en  fusion.  Dès  
lors,  le  danger  est  imminent.  La  réaction  
s’emballe   et   risque   d’aboutir   à   une  
explosion   nucléaire   selon   une   réaction  
en  chaine  incontrôlée.  Une  course  contre  
la  montre   s’engage.   Le   but   est   alors   de  
refroidir   par   tous   les   moyens   possibles  
les   barres   d’uranium   entrées   en   fusion.  
Après   des   semaines   de   travail   acharné,  
effectué  par  des  hommes  travaillant  dans  
des   conditions   intenables,   soumis   à  des  
doses   de   radiation   très   élevées,   les   4  
réacteurs   de   la   centrale   de   Fukushima  
semblent  enfin  sous  contrôle.  La  menace  
d’une   catastrophe   nucléaire   semble  
s’éloigner.   Je   profite   de   cet   article   pour  
rendre  un  hommage   à   ces   hommes   qui  
se  sont  battus  pour  leur  pays  et  le  monde  
entier,   ces   liquidateurs,   comme   on   les  
appelle.  Ainsi,  comme  l’a  si  bien  dit  Igor  
Kostine,   reporter   photographe,   ‘Quand  
les   héros   n’ont   pas   de   noms,   on   les  
traite  comme  s’ils  n’existaient  pas.  Et  ils  
disparaissent’.

Le  débat  d’aveugle
   Et   alors   que   la   situation   se  
stabilise  progressivement  au  Japon,  nous  
avons   pu   assister   à   un   déchainement  
des   passions   sur   la   grande   question   :  
‘Faut-‐‑il   se   passer   du   nucléaire   ?’.   Que  

dire  des  écologistes  qui  prônent  le  ‘zéro  
nucléaire’,   et   des   autres   qui   déclarent  
que   nous   ne   pouvons   nous   en   passer   ?  
Pourtant,   dans   le   cas   de   la   France,   se  
passer  du  nucléaire  semble  être  un   fan-‐‑
tasme   irréalisable.   D’une   part,   l’énergie  
de  notre  pays  est  basée  à  plus  de  75%  sur  
le  nucléaire   et,  d’autre  part,  par  quoi   la  
remplacer  ?  Les  énergies  ‘renouvelables’  
sont  incapables  de  remplacer  les  58  cen-‐‑
trales  disséminées  dans  le  pays,  et  il  fau-‐‑
drait  donc  nous  tourner  vers  les  énergies  
fossiles,   autrement   plus   ‘écologiques’,  
faut-‐‑il  en  convenir.  Bien  sûr,  une  gestion  
plus  économique  de  nos  dépenses  éner-‐‑
gétiques   pourrait   compenser   en   partie,  
mais   pour   chaque   kg   de   CO2   dure-‐‑

ment  gagné,  com-‐‑
bien  sont  ‘perdus’  
par   la   croissance  
d’une   entreprise  
quelques   kilo-‐‑
mètres  plus  loin  ?  
De   plus,   ce   pro-‐‑
cessus   est   extrê-‐‑
mement   lent,   et  
il   n’est   donc   pas  
envisageable   de  
nous   passer   du  
nucléaire   dans  
un   avenir   proche.  
Reste   à   trou-‐‑
ver   une   autre  
source   d’énergie  
“propre”   et   sans  
danger,   qu’il  
faudrait   encore  
inventer…   Pour  
les   futurs   ingé-‐‑
nieurs   que   nous  
sommes,   voilà   un  
défi   digne   d’être  
relevé   !   A   vos  
idées  !

   “Un   million   d’immigrés,  
c’est   un  million   de   chômeurs   de   plus.”  
Cela   ne   vous   rappelle   rien   ?   Normal.  
Placardées   sur   les   murs   des   maisons  
de   vos   parents,   ces   lettres,   tracées   de  
blanc   sur   fond   rouge,   mettaient   pour  
la   première   fois   au   coeur   de   la   crise  
économique,  l’immigration  comme  bouc  
Emissaire.  C’était  l’année  1978,  la  fin  des  
Trente   glorieuses   ou  de   ce   qui   semblait  
l’être,   du   moins   la   grande   désillusion.  
Et  aujourd’hui  ?  L’idée  a  fait  son  chemin  
et   peu  de   choses   ont   changé.   L’extrême  
droite   a   réussi   son   coup   et   a   su   faire  
de   l’immigration   le   passage  
obligé  de   toutes   les  politiques  
publiques.   La   dialectique  
immigration/chômage,   d’une  
simplicité   enfantine,   fait  
toujours   un   tabac.   La   peur  
irrationnelle   de   la   société,  
“mal”   informée,   effrayée   par  
la   délinquance   et   le   malaise  
des   banlieues,   renforce  
encore   l’impression   de   vérité  
véhiculée  par  ce  raisonnement  
simpliste.   Si   l’immigration   est  
d’abord   un   thème   d’extrême  
droite,   elle   doit   surtout   son  
succès   à   son   rôle   de   cache-‐‑
misère   lors   des   crises.   Encore  
fallait-‐‑il  le  trouver.  

Le  Jackpot  
   Il   n’y   avait   rien   à  
faire,  juste  à  observer,  à  droite  à  
gauche  et  là,  jackpot  :  François  
Duprat,   membre   de   l’Ordre  
nouveau,   de   son   seul   œil  
aiguisé  avait  trouvé  le  modèle  à  suivre  :  
l’Italie   et   son   mouvement   néofasciste.  
C’était   là   une   politique   violente,  
sécuritaire,  nationaliste  et  anticapitaliste.  
Que  demander  de  mieux?  Il  n’avait  plus  

qu’à   la   reproduire   en   France   et   le   tour  
était   joué.   Devenu   catalyseur   idéal   de  
tous  les  votes  populaires,  le  phénomène  
de   l’immigration   prenait   ses   lettres   de  
noblesses   dans   les   rangs   enflammés  
d’un   jeune   FN   en   rut.   Une   véritable  
marque   de   fabrique.   Ces   tendres   mots:  
“Halte   à   l’immigration   sauvage”,   “Stop  
à   la   colonisation   musulmane”,   “la  
France  aux  Français  d’abord”  nous  sont  
devenus  presque  familiers.  Ah,  l’identité  
française,  quel  beau  sujet  de  conversation.  
Trente   ans   de   cette   corne   d’abondance  
et   personne   ne   semble   s’en   rassasier,  

un   véritable   miracle   !   Si   seulement,   ce  
miracle   était   resté   l’apanage   exclusif  du  
FN.   Mais   non,   la   droite   et   le   centre  
l’ont   reprise   et   fait   fructifier.   Etaient-‐‑ils  
vraiment  obligés  de  réutiliser  les  mêmes  

mots   comme   le   fit  Michel   Paniatowski,  
fondateur  de  l’UDF  dans  les  années  80  à  
l’antenne  de  France  2  ?  Etait-‐‑il  censé  dire  
qu’un  immigré  était  un  chômeur  de  plus,  
que   la   démocratie   qui   les   avaient   fait  
venir  était  une  “mauvaise  démocratie”  ?  
Certes,  ils  ont  une  excuse.  En  publicisant  
cette   nouvelle   notion,   le   FN   a   poussé  
les   autres   partis   politiques   à   prendre  
position   sur   la   question.   Et   vite.   Elle  
était  un  bon  prétexte  pour  expliquer  une  
crise   économique   qui   dépassait   tout   le  
monde.  Et  force  est  de  constater  que  rien  
n’a  changer.  Entre  cache-‐‑misères  et  boucs  
émissaires,  les  immigrés  ont  toujours  du  
souci  à  se  faire.

Boucs  émissaires  
   Excepté   lors   du   massacre  
d’Aigues-‐‑Mortes   en   1893,   rares   sont  
les   immigrés   européens   qui   ont   fait  
l’objet   d’un   rejet   par   la   France.   Bien  
que   l’espace   Schengen   ne   fut   encore  
qu’un  mirage   à   l’horizon,   c’est   bien   les  
Algériens,  qui  furent  largement  visés  par  
l’extrême  droite.  Pour  celle  ci,  ils  étaient  
la  piétaille  d’Algérie,  cette  Algérie  même  
qui   avait   eu   l’audace   de   proclamer  
son   indépendance.   Elle   jouait   sur   ce  
sentiment  de  spoliation  pour  rejeter  tout  
émigré   franchissant   la   Méditerranée.  
À   l’époque,   c’était   moins   l’islam   que  
l’Algérie   qui   dérangeait.   En   prenant  
dans   le   terreau   des   clichés,   l’extrême  
droite   démocratisait   une   vision   ultra-‐‑
nationaliste   qui   n’aurait   jamais   dû   se  
retrouver   dans   les   discours   politiques.  
Et   pourtant.   Dés   1978,   Valéry   Giscard  
d’Estaing,  retiré  aujourd’hui  dans  sa  tour  
académique,   demandait   l’expulsion   de  
500  000  immigrés,  en  situation  régulière  
et   parfois   habitant   depuis   longtemps   la  
France.   La   majorité   était   maghrébins.  
En   1993,   une   des   lois   dites   Pasqua  
remettait   en   cause   la   naturalisation   des  
enfants   nés   en   France   mais   de   parents  
née  en  Algérie  avant  l’indépendance.  Le  
11   septembre   2001   a   changé   la   donne.  
L’islam  comme  “problème”  a  surgi  de  la  
tombe   et   aujourd’hui,   c’est   un   nouveau  
terme   :   l’immigration   choisie,   bien  plus  
diplomatique,  qui  revient  sur  le  sujet.  

Cache-‐‑misère
   Jeudi  14  avril  2011,  un  nouveau  
projet   de   loi   a   été   voté   par   le   sénat.   Le  
dernier  d’une  longue  série  marquée  par  
la   figure   non   moins   spectaculaire   de  
Charles  Pasqua,  qui  a  largement  dominé  
la  question.  À  l’origine  des   lois  de  1986,  
1993   et   1997,   ce   dernier   a   su   défendre  
l’intérêt  des   français  dans   ses  moindres  
détails   :   allongement   de   la   durée  
d’acquisition  de   la   nationalité   française,  
restriction  des  conditions  d’entrée  sur  le  
territoire  et  du  regroupement  familiale.

L.M.  

Juste  après  son  élection,  Nicolas  Sarkozy  avait  créé  le  ministère  de  l’immigration  et  de  l’identité  

national.  On  l’accusait  alors  de  faire  des  concessions  à  son  électorat  récupéré  à  l’extrême  de  la  

droite.  En  réalité  il  surfait  sur  une  vague  de  droite  bien  plus  ancienne.  Petite  histoire  politiq

La mauvaise démocratie

Bien   sûr,   la   réforme   initiale,   qui   devait  
faire  rentrer  l’histoire-‐‑géo  et  la  physique-‐‑
chimie   avec   les   SVT   dans   des  modules  
optionnels   en   seconde,   ne   pouvait   pas  
tenir   la   route.   Après   de   nombreuses  
modifications   de   la   réforme,      une   nou-‐‑
velle  classe  de  seconde  générale  et  tech-‐‑
nologique  a  été  mise  en  place  à  la  rentrée  
2010.  Cette  année,  ce  sont  donc  les  classes  
de  première  qui  seront  remaniées.

Les  changements  
   Finalement,   Luc   Chatel,  
ministre   de   l’Éducation  
nationale,   a   décidé   de  
garder   un   tronc   com-‐‑
mun   en   seconde.   La  
petite  nouveauté  :  la  LV2  
et   l’éducation   civique  
deviennent   obligatoires.  
À  cela   s’ajoutent  2h  d’ac-‐‑
compagnement   person-‐‑
nalisé,   durant   lesquelles  
une   aide   à   l’orientation  
ou   du   soutien   par   des  
tuteurs   seraient   fournis.  
Des   enseignements   d’ex-‐‑
ploration,  d’1h30  pour  la  
plupart,  sont  sensés  aider  
les   élèves   à   découvrir  
ou   mieux   orienter   leur  
parcours.  Jusqu’à  3  choix  
sont   possibles   parmi  
15   options   dont   arts   du  
cirque,   biotechnologies,  
LV3,   SES,   santé   et   social,   sciences   de  
l’ingénieur...

Et  ça  continue  !
   En   première,   la   division   des  
élèves   entre   filières   sera   maintenue   en  
définitive.   Cela   dit,   le   tronc   commun  
est   porté   à   60%   de   l’emploi   du   temps  
des  élèves  pour  faciliter   la  réorientation  
entre   les   différentes   séries   au   cours   ou  
à   la   fin   de   l’année,   avec   possibilité   de  
stages  de  remise  à  niveau.  Ce  processus  

permettra   de   diminuer   les   différences  
entre   les   filières   et   donc   de   revaloriser  
les   séries   autres   que   S.   Qui   n’a   pas   vu  
les  groupes  Facebook  du  type  :  “Un  jour,  
les  STG  domineront   le  monde  mais  pas  
demain,   demain   il   y   a   coloriage.”   ou  
encore  “les  S  inventent  le  carton,  les  STI  
le  fabriquent  et  les  L  dorment  dedans.”
   De  plus,  la  série  L  comprendra  
une   nouvelle   option   intitulée   droit   et  
grands  enjeux  du  monde  contemporain.    
L’apprentissage   des   langues   sera   ren-‐‑
forcé   par   la   mise   en   place   d’enseigne-‐‑
ments  de  littérature  en  langue  étrangère,  

tandis  que  la  S  sera  agrémentée  de  deux  
nouvelles   options   en   terminale   :   infor-‐‑
matique  et  sciences  du  numérique.
   Petit   bémol   quand   même,   les  
premières   S   passeront   l’histoire-‐‑géogra-‐‑
phie  en  épreuve  anticipée,  sauf  s’ils  déci-‐‑
dent   de   la   prendre   en   option   en   termi-‐‑
nale.  Déjà  que  les  jeunes  de  nos  jours  ne  
connaissent   pas   la   Marseillaise   alors…  
En   ES,   pas   de   changement   notoire.   Les  
séries   STI   et   STL   seront   modernisées   :  
plus  polyvalentes,  elles  offriront  de  plus  
larges   débouchés   vers   l’enseignement  

supérieur   et   devront   mieux   y   prépa-‐‑
rer.   Peut-‐‑être   verra   t-‐‑on   dans   quelques  
années  un  amphi  peuplé  uniquement  de  
FAS  débarquer  à  l’Insa…  Tous  ces  chan-‐‑
gements  nécessiteront  donc  une  restruc-‐‑
turation  des  programmes  et  il  faudra  que  
les   profs   enseignent   plusieurs  matières.  
En  sont-‐‑ils  capables  ?

L’avis  des  profs
   76%  des   enseignants   jugent   la  
réforme   globalement   négative   et   71%  
estiment  que   les  élèves  sont  moins  bien  
préparés   depuis   cette   réforme.   Pour  
beaucoup,   les   idées   avancées   par   la  
réforme   sont   utiles  mais   le  manque   de  
moyens  déployés  et  la  suppression  conti-‐‑
nue  des  postes  détériorent  les  conditions  
de   travail.   Les   profs   de   seconde   affir-‐‑
ment   que   la   logique   sélective   du   lycée  
demeure   la   norme   pratiquée.   Pourtant  
dans   les   enseignements   d’exploration,  
la   majorité   des   enseignants   estiment  
avoir  changé  de  méthodes  de  travail.  Ils  
apprécient   les   approches   interdiscipli-‐‑
naires   en   sciences   humaines   et   l’aspect  
pratique   des   options   scientifiques.   Ils  
notent   aussi   que   les   élèves   travaillent  
plus  en  autonomie,  en  ayant  une  vision  
critique   et   dans   une   logique   de   projet,  
pas  uniquement  pour  la  note.
   Concernant   l’aide   personnali-‐‑
sée,   les   profs   admettent   qu’elle   permet  
de  mieux  cibler  les  faiblesses  des  élèves  
mais   certains   profitent   de   ces   heures  
pour  rattraper  du  temps  d’enseignement  
disciplinaire.  D’autres  se  disent  déstabili-‐‑
sés  par  l’absence  de  contenus  prédéfinis  
et   se   considèrent   comme   la   génération  
“crash-‐‑test”.
   Cela  ne  fait  que  huit  mois  que  
cette   réforme  est  mise  en  place  mais  on  
peut  d’ores  et  déjà  entrevoir   la   lueur  de  
protestations   à   venir.   Il   faudrait   quand  
même   attendre   2012   pour   se   rendre  
compte   de   l’efficacité   de   ces   nouveaux  
lycées  aux  résultats  du  baccalauréat.

Déjà  en  2008  courait  dans  les  couloirs  la  rumeur  d’une  réforme  des  lycées,  qui  démocratiserait  

l’accès  à  l’enseignement  supérieur  et  supprimerait  les  filières.  Mais  trois  ans  après,  qu’en  est-il  de  

cette  réforme  ?  Comment  est-elle  appliquée  et  quel  en  est  l’écho  auprès  de  la  population  ?

Le lycée du XXIe siècle
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   Lors   des   élections   cantonales  
on   pouvait   voir   sur   le   site   du   Monde  
un   petit   article   en   encadré   intitulé  
(grosso-‐‑modo)   :   “Pourquoi   les  
élections   cantonales   n’intéressent   pas  
les   électeurs   ?”.   Si   le   ridicule   tuait,   la  
rédaction  du  Monde  serait  déjà  six  pieds  
sous   terre  pour  avoir  osé  publier  un   tel  
article  dans  lequel  la  seule  chose  que  l’on  
apprend,   c’est   que   Le  Monde   n’est   pas  
intéressé  par  les  cantonales  et  ne  va  donc  
pas  vous  en  parler.
   Pourtant,   ces   mêmes   élections  
ont   d’un   seul   coup   fait   la   une   des  
journaux   à   l’entre-‐‑deux   tours   lorsque  
Marine   caracolait   à   20%   avec   sa   flopée  
d’extrémistes  républicains  décomplexés.  
Avec   de   telles   informations,   nos   chers  
journalistes   retrouvaient   leur   thème  
de   prédilection   :   la   peur.   Après   nous  
avoir  fait  trembler  pour  une  catastrophe  
nucléaire,   effrayés   avec   les   boat-‐‑people  
Lybiens   et   Tunisiens,   Marine   arrivait   à  

pic  pour  agiter  le  spectre  du  21  avril  2002.  
Une   fois  n’est  pas   coutume,   la  France   a  
peur.  Mais  cette  peur  ne  se  cantonne  pas  
aux  électeurs  du  FN  (et  à  ses  opposants  
qui  croient  entendre  des  bruits  de  bottes  
à  tous  les  bouts  de  rue),  elle  est  présente  
dans  toutes  les  couches  de  la  société  :  des  
classes  populaires  craignant  le  chômage,  
à   la   bourgeoisie   jet-‐‑set   dont   la   richesse  
dépend   des   fluctuations   de   la   bourse,  
en   passant   par   les   bobos-‐‑écolos   qui  
voient  un  ours  polaire  mort  dans  chaque  
lampadaire  public.
   Cette   peur   générale   fait   les  
choux  gras  des  médias.  Pas  une  semaine  
ne   passe   sans   un   sondage   démontrant  
(s’il   en   est   encore   besoin)   l’optimisme  
et   la   résignation   des   Français.  Un   coup  
c’est   l’indice  de  moral  qui   touche   le   -‐‑55  
(sacrément   négatif   n’est-‐‑ce   pas),   l’autre  
fois   c’est   la   crainte   du   déclassement  
qui   hante   les   classes   moyennes,   puis  
finalement   un   dernier   sondage   révèle  
que   les   Français   sont   certains   que   leurs  

enfants   vivront  moins   bien   qu’eux...   La  
liste  est  encore   longue  et  ne  vaut  pas   la  
peine  qu’on  en  rajoute  d’autres  exemples.  
   Les   Français   ne   sont   tout  
simplement   pas   apeurés   par   l’avenir,  
ils   en   sont   complètement   terrifiés.   Et  
la   faute   en   revient   en   grande   partie   à  
une   information   de   bas   étage   qui   nous  
est   en  permanence  balancée  à   la   figure.  
Celle-‐‑ci,   mêlant   violence   picturale   et  
langage  épuré,  nous  désinforme  et  nous  
laisse   à   penser   que   nous   vivons   dans  
une   société   en   décomposition   (voire  
décomposée).   Or   ce   sont   ces   mêmes  
médias  qui  la  torpillent  en  permanence  :  
les   banlieues   sont   érigées   en   cancer   du  
pays,   le   parc   nucléaire   français   est   une  
bombe  à  retardement  et  les  conducteurs  
de   4x4   sont   l’apothéose   de   l’immoralité  
citoyenne.   Mais   ne   sommes-‐‑nous   pas  
tous  devenus  des   conducteurs  de   4x4   ?  
Effrayés   par   le   monde   extérieur,   ne  
cherchons-‐‑nous   pas   à   nous   barder   de  
protections   et   de   sécurité   pour   éviter  
d’avoir  mal   lors   du   choc   plutôt   que   de  
chercher  à  mieux  (nous)  conduire  ?
   Mais   qui   vint   en   premier,   la  
poule  des  médias  de   l’horreur  ou   l’oeuf  
de   la   peur   ?   La   question   reste   ouverte  
mais   les   symptômes   politiques   de   la  
terreur   collective   se   font   sentir   de   plus  
en  plus  fortement  aux  pays  des  Lumières  
où  la  démagogie  protectrice  ne  cesse  de  

progresser   :   20%  pour   le   FN,   15%  pour  
l’extrême-‐‑gauche   et   autant  pour   l’écolo-‐‑
démagogie.  On  arrive  à  près  de  la  moitié  
des   électeurs   allant   chercher   le   salut  
dans   les   discours   rétrogrades   de   partis  
dont   les   scores   dépendent   bien   plus  
de   l’actualité   (quick  halal,   licenciements  
abusifs,  catastrophes  environnementales  
etc)  que  des  idées.
   La   terreur   est   la   pire   des  
guides.  Les  peuples  européens  l’ont  bien  
expérimentée  pendant  près  de  1500  ans  
avec  la  peur  de  Dieu.  Ce  n’est  que  lorsque  
Dieu  a  été  cantonné  à  la  sphère  religieuse  
que   le   progrès   humain   a   pu   prendre  
son   essor.   Les   régimes   totalitaires   ont  
joué   du   même   ressort   avec   le   spectre  
des   ennemis   intérieurs   et   extérieurs   :  
protéger  le  peuple.  Sans  vouloir  sombrer  
dans  les  caricatures  vaseuses,  cela  a  déjà  
débuté   en   France.   Et   non,   ce   n’est   pas  
Sarkozy  qui  a  commencé  dans  cette  voie  
(bien  qu’il  y  ait    contribué).  En  trente  ans,  
la  France  a  développé  un  modèle  original  

de  paternalisme  étatique  :  interdiction  
des   stupéfiants,   campagnes   de  
prévention   sur   le   tabac   ou   l’alcool,  
affiches   pour   manger   des   fruits   et  
légumes,   cours   pour   apprendre   à  
enfiler  une  capote...  L’Etat  est  devenu  
notre  mère  protectrice  qui  nous  dit  ce  
que   nous   devons   faire.   Ce   courant,  
partant  du  postulat  que  l’on  doit  dire  à  
l’individu  ce  qui  est  bon  pour  lui  et  le  
protéger  contre  tout  écart  de  ses  pairs,  
a  progressivement   envahi   l’ensemble  
de  l’espace  public.  On  aurait  pu  croire  
à  un  dégoût  de  l’opinion,  mais  il  n’en  
est   rien,   nous   voulons   plus   et   plus  
fort.  Un   chien   qui  mord  un   enfant   ?  
Une   loi.   Un   multi-‐‑récidiviste   qui  
remet  le  couvert  ?  Une  loi.  Une  burqa  

de  trop  ?  Une  loi.
   Aujourd’hui   ce   sont   les  
faits   divers   qui   alimentent   les   corpus  
juridiques   rassurant   ainsi   partiellement  
les   Français.   Mais   qu’adviendra-‐‑t-‐‑il  
quand   ce   sera   la   crise   énergétique,   le  
terrorisme   international   ou   même   la  
guerre  qui  viendront  ébranler  les  piliers  
de   la   démocratie   ?   Accourrons-‐‑nous  
pour  les  soutenir  ou  bien  applaudirons-‐‑
nous  à  deux  mains   les  démagogues  qui  
voudront   se   poser   en   rempart   devant  
les  Français  et  jetterons-‐‑nous  à  bas  notre  
République   ?   Choisirons-‐‑nous   le   Pétain  
2.0  ou  bien  le  De  Gaulle  du  XXIe  siècle  ?  
Abdiquerons-‐‑nous   la   liberté   pour   la  
sécurité  ou  bien  aurons-‐‑nous  le  courage  
de  prendre   la  voie  de   la  grandeur  et  de  
la   morale   ?   Car   c’est   bien   de   courage  
qu’il   est   question.   Dans   une   France  
terrifiée,  le  visage  de  l’obscurantisme  ne  
sera  pas  facile  à  discerner  et  ne  prendra  
certainement  pas  les  mêmes  masques  que  
par   le  passé,  comme  beaucoup  essayent  
de   nous   faire   croire.   Une   fois   encore,  
ce  sera  par  des   thèmes  consensuels  que  
le   serpent   reviendra,   s’il   doit   revenir.  
Seules   nos   valeurs   fondatrices   sauront  
nous   en  préserver   et   il   faudra  plus  que  
jamais  se  souvenir  qu’au  dessus  de  toute  
autre   considération,   notre   liberté   est  
inaliénable.

   Un  homme  politique  est  un  être  
dont  on  attend  un  minimum  d’intégrité,  
d’éthique   et   surtout   un   sens   aigu   de  
l’intérêt   général.   Car   une   personne   qui  
se   lance   en   politique   se  met   au   service  
de  la  population  et  prépare  l’avenir  de  la  
société  à  long  terme.
   Voilà   pour   la   théorie.   Dans   la  
réalité,  un  véritable  gouffre  sépare  de  ce  
qu’on  observe  chez  un  politicien  français  
de  ce  qu’on  attend  de  lui.

Incompétence
   Il   est   rarement   élu   ou   choisi  
pour   ses   compétences,   mais   sur   sa  
capacité  à  séduire  et  à  endormir   l’esprit  
critique   des   électeurs.   Prenons   par  
exemple   Sarko,   qui   est   dépourvu   de   la  
moindre   capacité   de   gestion   d’un   pays  
mais  qui  excelle  pendant  les  campagnes  
électorales   à   convaincre   les   gens   alors  
que  son  style  brusque  et  peu  présidentiel  
est   déjà   bien   connu.   Et   que   dire   des  
ministres,   jamais   nommés   pour   leur  
expertise   dans   un   domaine,   mais   pour  
ménager  tel  parti,  ou  pour  récompenser  
un   ami   fidèle,   comme   Hortefeux   (avec  
le   succès   qu’on   lui   connait),   ami   du  
président  depuis  40  ans.

   Malgré   tout,   remarquons   que  
l’Homme   politique   semble   être   doté  
d’une   intelligence   hors   norme.   En   effet  
il   est   capable   de   gérer   n’importe   quel  
ministère  et  saute  d’un  domaine  à  l’autre  
avec   une   aisance   déconcertante.   Ainsi  
MAM   gère,   les   doigts   dans   le   nez   de  
Ben  Ali,  la  Défense,  la  Justice,  l’Intérieur  
jusqu’à  son  crash  aux  Affaires  étrangères  
(à   cause   de   ses   relations,   pas   à   cause  
de   son   incompétence,   bien   évidement).  
Ou   encore,   il   est   capable   de   mener   de  
front  deux  gros  mandat  à  la  fois,  comme  
Juppé   qui   est   maire   de   Bordeaux   et  
ministre   des   Affaires   étrangères,   deux  
jobs   chacun   particulièrement   prenant.  
Sans   compter   toute   la   flopée   d’élus   qui  

cumulent  les  mandats  de  maire,  député,  
conseiller,  etc.

Déconnexion
   L’Homme   politique   semble  
complètement   déconnecté   du   monde  
dans   lequel   il  vit.  Preuve  à   l’appui  avec  
les  nombreuses  lois  inefficaces  ou  inutiles  
sur   lesquels   il   passe   de   nombreuses  
heures  à  s’écharper  avec  ses  semblables.  
Comme   la   loi   Hadopi   qui   dans   la  
réalité   se   révèle   totalement   incapable  
d’empêcher   le   téléchargement   et  
inapplicable  d’un  point  de  vue  juridique.  
Ou  la  déchéance  de  nationalité,  dernière  
trouvaille   du   Nain,   pour   éradiquer  
une   bonne   fois   pour   toutes   le   crime   en  
France.  Délinquants,  prenez  garde  !  Une  
mesure   plus   dissuasive   que   la   prison   à  
perpétuité  et  même  plus  que  la  peine  de  
mort  sera  jamais  mise  en  place.

Déresponsabilisation  
   Alors  que  son  premier  rôle  est  
tout   de   même   d’incarner   l’autorité,   et  
qui   dit   poste   à   responsabilités   (maire,  
ministre,   etc)   dit...   responsabilités.   Or  
depuis   l’élection  de  Sarko,   les  ministres  
(et   les   secrétaires   d’État)   ont   pris   la  
détestable   habitude   de   ne   pas   remettre  
leur   démission   après   avoir   failli   à   leur  
tâche   ou,   le   plus   souvent,   après   avoir  
jeté   aux   orties   le   peu   d’éthique   qu’on  
attendait   d’eux.   Et   les   exemples   sont  
légions.   Comme  MAM,   qui   après   avoir  
profité   des   largesses   d’un   président  
dictateur   et   avoir   proposé   l’aide   de   la  
France  pour  l’aider  à  mater  la  révolution,  
s’est   accrochée   à   son   poste,   comme  
une   moule   à   son   rocher,   pendant   plus  
d’un   mois.   Sans   même   reconnaître   ses  
erreurs  à  la  fin  et  rejetant  la  faute  sur  les  
médias   qui   ont   effectué   “une   odieuse  
chasse   à   l’homme“.   Pauvre   victime   va.  
Une   autre   victime,   des  magistrats   cette  
fois-‐‑ci   :   Hortefeux   qui   a   été   condamné  
deux   fois   alors   qu’il   était   ministre   de  
l’Intérieur,   c’est   à  dire   chargé  d’envoyer  
les  délinquants  devant  la  justice.  C’est  le  
monde  à  l’envers.  Outre  les  nombreuses  
affaires   de   dilapidation   d’argent   public  
et   l’évasion   fiscale   organisée   par   l’ex-‐‑
ministre   du   Budget.   N’ayez   donc   pas  
de   honte   à   chercher   à   payer   le   moins  
d’impôts  possible,  sachant  que  cet  argent  
sera   gaspillé   ou   ira   dans   les   poches   de  
quelques  personnes  (et  certainement  pas  
dans  les  vôtres).

Remède
   C’est  pourquoi  je  propose  qu’un  
homme  politique  ne  puisse  occuper  que  
d’un   seul   mandat   à   la   fois,   afin   qu’il  
se   concentre   sur   une   unique   tâche.   La  
France  possède  bien  assez  de  bataillons  
de   chômeurs   pour   venir   occuper   ces  

nombreux   postes   qui   deviendraient  
vacants,   et   le   paysage   politique   ne   s’en  
retrouvera   que   plus   diversifié.   Et   bien  
sûr   empêcher   le   cumul   des   retraites,  
comme   Chirac   qui   cumule   ses   retraites  
de   député   de   Corrèze,   de   maire   et  
conseiller   général   de   Paris,   de   membre  
de   la  Cour  des  Compte   et   de  président  
de  la  République  soit  18  000  €  par  mois,  
auxquels   viennent   s’ajouter   12   000   €   de  
salaire   en   tant   que  membre   du  Conseil  
Constitutionnel   !   Il   serait   temps   de   les  
considérer  comme  des  travailleurs  et  des  
citoyens   au   même   titre   que   les   autres  
Français.
   Il  ne  pourra  plus  briguer  deux  
mandats   consécutifs   et   il   sera   obligé  
d’attendre   le   temps   d’un  mandat   avant  
de  se  représenter.  Cela   lui  évitera  d’être  
obnubilé   par   les   échéances   électorales  
et   l’aidera  à  se   focaliser  sur  son  mandat  
en  cours  et   l’encouragera  à  prendre  des  
mesures   à   plus   long   terme.   Avec   ce  
système,  on  aurait  échappé  au  spectacle  
de   “Sarko   à   la   conquête   de   l’électorat  
du   FN”,   qui   dure   depuis   cet   été.   Cette  
mesure   permettrait   aussi   aux   électeurs  
de   pouvoir   juger   l’action   de   leurs   élus  
sur  le  long  terme.  
   Par   ailleurs,   la   majorité   des  
élus  du  gouvernement  étaient  à  l’origine  
des   avocats.   Or   que   leur   apprend-‐‑t-‐‑on  
à   ceux-‐‑ci   ?   A   discourir   et   à   défendre  
des   intérêts   de   particuliers,   soit   rien  
de   bien   vertueux   et   d’utile   à   la   société.  
Remplaçons-‐‑les   donc   par   nos   fameux  
ingénieurs   capitalistes   humanistes   de  
l’Insa  de  Lyon  dont  la  Dircom  vante  tant  
les  mérites.
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   M a l g r é  
le   nom   à  
c o n s o n a n c e  

anglo-‐‑saxonne,   c’est   bien   en   Italie  
que   nous   emmène   “Les   randonneurs  
de   la   ville   de  Modène”.  Modena   City  
Ramblers   (MCR   pour   les   intimes)   est  
une   expérience  musicale   qui   fait   dans  
l’originalité   :   chanter   en   italien   des  
chants   de   la   résistance   sur   fond   de  
musique   celtico-‐‑irlandaise,   cela   ne  
s’était  encore  jamais  fait  !  Les  mauvaises  
langues  diront   que   si   cela  ne   s’est   pas  
fait   c’est   que   ça   ne   va   pas   ensemble...  
Modena  City  Ramblers  démontre   avec  
beaucoup  de  talent  le  contraire.
   Formé  en  1991,  le  groupe  a  déjà  
onze  albums  à   son  actif.  Hélas,  Deezer  
ne   vous   permettra   d’accéder   qu’aux  
derniers.   Appunti   Partigiani   est   une  
sorte  de  roman  musical  vous  plongeant  
dans   la   seconde   guerre   mondiale   en  
Italie  aux  côtés  des  partisans  ayant  lutté  
contre   le   fascisme.   L’album   s’ouvre   sur  
une   magnifique   version   du   fameux  
chant   Bella   Ciao   (que   les   choeurs   de  
l’armée   rouge   ont   souvent   repris   par  

la   suite...).   À   la   fois   festif   et   grave,  
l’album  vous  transporte  dans  une  autre  
époque,   et   malgré   la   barrière   de   la  
langue,  la  simplicité  des  textes  les  rend  
compréhensibles   même   pour   les   non-‐‑
italophones.
   Plus  récent,  Onda  Libera  reste  
dans  un  registre  similaire.  Les  sonorités  
celtiques   y   sont   moins   prononcées,  
remplacées  par  une  influence  balkanique  
rappelant  les  orchestres  de  rue  romano-‐‑
serbes.  On  y  appréciera  d’autant  plus  la  
chaleur  et  la  furieuse  envie  de  vivre  qui  
se   dégage   de   la   musique   de   Modena  
City   Ramblers.   Pour   d’autres   titres,  
vous   pourrez   retrouvez   les   excellents  
Cento   I   passi,   In   un   giorno  di   pioggia  
sur  Youtube,  ou  encore   le  plus  engagé  
El  Presidente.
   Mélange   de   folklore  
traditionnel,   d’engagement   politique,  
d’entrain   festif,   Modena   City   Ramblers  
est   un   ovni   musical,   qui   laisse  
difficilement   indifférent.   Les   écouter,  
c’est  les  adopter  !

ur  les  italophones  <www.ramblers.it>

La  mode  est  aux  extrêmes.  Dès  que  les  séismes  japonais  et  la  crise  libyenne  leur  en  laissent  
l’occasion,  les  médias  nous  parlent  de  Le  Pen,  de  Mélenchon,  d’un  PS...  inaudible  face  aux  
extrêmes.  Un  comble,  venant  de  ceux-là   même  qui  sont  censés  donner  la  parole  à   tous.

Société de la terreur

Tous  pourris,  tous  verreux,  tous  démagos...  Oui,  mais  qu’y  faire  ?  Un  de  nos  rédacteurs  revient  sur  
les  recettes  miracles  pour  rendre  un  peu  de  vertu  au  monde  de  la  politique,  toujours  évoquées  en  

temps  de  campagne  électorale  mais  jamais  mises  en  pratique...  Allez  savoir  pourquoi.

Hommes sans éthique
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   Alain  Satiable  :  Qui  êtes  vous  ?
   Mélanie   et   Camille   :   Nous  
sommes  deux  volontaires  à   l’association  
Unis-‐‑Cité,   association  pionnière  dans   le  
service   civique   et   présente   dans   une  
trentaine   de   villes   françaises.   Nous  
accueillons  des  jeunes  en  Service  civique,  
qui  vont  ensuite  travailler  sur  des  projets  
de   solidarité   dans   des   associations   ou  
des   collectivités   partenaires.   Nous  
sommes   en   relation   avec   l’Agence   du  
Service  Civique   (ASC),   agence   présidée  
par  son  créateur,  Martin  Hirsh,  qui  a  été  
créée   pour  mettre   de   l’uniformité   et   de  
l’organisation  dans  ce  nouveau  système.

   A.S.   :   Qu’est-‐‑ce   que   le   service  
civique  ?
   M&C  :  Créé  l’année  dernière,  le  
service  civique,  qui  remplace  désormais  
l’ancien   service   civil,   permet   à   toute  
association   ou   collectivité   locale   de  
proposer  à  des  jeunes  de  16  à  25  ans  de  
servir   volontairement   la   société   dans  
des   domaines   divers   et   variés   tels   que  
l’environnement,   le   développement  
durable,   la   cohésion   sociale,   la   lutte  
contre   les   discriminations   ou   encore  
l’aide  aux  personnes  âgées.

   A.S.   :   Comment   se   déroule   le  
service  civique  à  Unis-‐‑Cité  ?
   M&C  :  D’une  durée  de  9  mois,  
le   jeune   se   verra   attribuer   plusieurs  
missions,  réparties  en  trois  domaines  :  le  
chantier,   le  projet  de   suivi  et   les  projets  
ponctuels,   toutes   effectuées   avec   une  
équipe  de  volontaires.
   Le   chantier   se   déroule   sur  
quelques   jours   au   début   et   au   milieu  
du   service   civique   :   par   exemple,   ma  
mission   était   de   repeindre   l’intérieur  
d’un   centre   d’hébergement   d’urgence  
afin  d’améliorer  le  cadre  de  vie.  Le  but  de  
ce  chantier  est  de  lier  des  liens  avec  notre  
équipe,  et  d’être  au  contact  avec  les  gens  
que   l’on   aide   en   les   faisant   participer   à  
ces  missions  aussi.
   Le   projet   de   suivi   consiste  
à   effectuer   une   mission   sur   le   long  

terme,  en  s’y  consacrant  un  peu  chaque  
semaine   :   par   exemple,   nous   aidions  
une   association   pour   la   scolarisation  
des   enfants   Tziganes   :   on   se   déplaçait  
avec  des  enseignants  dans  des  camions-‐‑
école  pour  aller   sur   les   camps  de  Roms  
pour   permettre   aux   jeunes   d’avoir   une  
formation  informatique  de  base.
   Enfin,   les   projets   ponctuels  
sont  des  projets  de  2  à  4  mois  environ   :  
nous  avions  eu  à  organiser  une  collecte  
de  sous-‐‑vêtements  pour  l’association  les  
amis  de  la  rue.
   Un   autre   projet   par   exemple  
a   été   de   recueillir   les   témoignages   des  
personnes  âgées  et  de  les  publier  en  ligne  
et   en   recueils,   dans   le   but   de   valoriser  
la   solidarité   auprès   des   personnes  
âgées   et   afin   de   changer   le   regard  
intergénérationnel.

   A.S.   :   Quelles   sont   les  
dispositifs  législatifs  mis  en  place  ?
   M&C   :   C’est   un   contrat   signé  
entre  le  volontaire,  l’association,  et  l’État,  
même  s’il   faut  avoir  moins  de  25  ans,   il  
n’est   pas   nécessaire   d’être   étudiant   et   il  
existe  aussi  un  statut  pour  les  plus  de  25  
ans.   En   ce   qui   concerne   les   indemnités,  
ce   sont   440   euros   versés   au   volontaire  
par   l’agence   du   service   civique,   plus  
100   euros   versés   par   l’association  
(nature  ou  pécuniaire)  et  enfin  100  euros  
supplémentaires  sur  critères  sociaux.
   L’ASC   négocie   actuellement  
pour  que  ce  statut  soit  reconnu  dans  les  
institutions  afin  de  bénéficier  de  certains  
autres  droits  tels  que  des  réductions  pour  
les   transports   en   commun,   les   forfaits  
téléphone,   ou   encore   donner   droit   à   la  
carte  M’Ra   qui   permet   actuellement   de  
faire  bénéficier   les   lycéens  Rhône-‐‑Alpes  
de  réductions  sur  les  achats  culturels.

   A.S.  :  Le  mot  de  la  fin  ?  
   M&C   :   C’est   une   expérience  
unique  :  on  développe  des  compétences  
comme   le   travail   en   équipe,   la   gestion  
de   projet,   la   planification,   la   capacité  
à   s’adapter,   qui   sont   toutes   nécessaires  
lorsque  nous   rentrerons  dans   le  monde  
actif.
   Si   des   jeunes   sont   intéressés  
par   le   service   civique,   ils   peuvent  
contacter  l’Unis-‐‑Cité  Rhône  ou  participer  
à   la   grande   journée   du   volontariat   le  
vendredi   6   mai   prochain,   journée  
d’action   collective   où   nous   proposons  
au  grand  public  de  réaliser  un  projet  de  
solidarité  en  équipe.
   Pour   plus   d’informations   :  
04.72.84.27.40   ou   <gjvunisciterhone@
gmail.com>.  Merci  à  Mélanie  et  Camille.

   Entrez   dans   l’arène   et   tentez  
l’impossible   en   défiant   nos   champions  
mangeurs  de  quenelles  et  de  gratons  dans  
des  défis  épiques  !  Ruse  et  fourberie  vous  
seront  nécessaires  pour  sortir  vainqueur  
de   la   grande   mêlée   des   gladiateurs.  
Seuls   les   plus   endurants   et   les   plus  
tenaces   auront   une   chance   de   gagner  
notre   grand   concours   d’équilibre   sur  
les  mains,  ou  de   jonglage  à  5  massues   !  
Votre  partenaire  deviendra  aussi  proche  
qu’un   siamois   le   temps   d’un   jeu   en  
équipe  où  il  vous  faudra  agir  comme  un  
seul   jongleur   !  Et  si   la  
peur   vous   prend   au  
ventre,   asseyez-‐‑vous  
confortablement  
et   appréciez   le  
spectacle.   À  
côté   de   ça,  
les   jeux   du  
cirque,   c’est  
de   la   mauvaise  
rosette.

Parade
  
Envie   de   vous  
d é g o u r d i r  
les   jambes   ?  
Malgré   sa  
taille  coliséenne,  
le   site   de   la  
convention   vous  
parait   trop   petit  
pour   contenir   vos   talents   de   jongleur  
et   d’acrobate   ?   Qu’à   cela   ne   tienne,  
joignez-‐‑vous  à   la  parade  et   exhibez  vos  
meilleurs   tours   sous   les   yeux   ébahis  
des   badauds.   Participez   à   la   première  
manifestation   pour   dire   oui   !   Oui   à   la  
jongle,   oui   au   cirque,   oui   au   partage   et  
oui  à  la  bonne  humeur  !  Tout  ça  au  son  
des  cuivres  d’une  fanfare  survitaminée  !

SpectacleS
   Vous   êtes   bien   installés  
dans   l’ambiance   feutrée   de   la   salle   de  
spectacle,   et   des   grains   de   poussière  
dansent   devant   le   projecteur   qui   vient  
de   s’allumer.   Le   temps   se   suspendra   le  
temps   d’un   voyage.   Vos   guides   seront  
acrobates,   jongleurs,   magiciens,   clowns  
ou  tout  cela  à  la  fois  ;  venant  de  Lyon,  de  
France   et   d’Europe.   De   quoi   alimenter  
les   rêves   de   toute   la   famille   et   faire  

fantasmer   n’importe   quel   circassien.  
Je   vous   le   dit   tout   simplement   :   après    
leS   spectacleS,   ça   va   jongler   dans   les  
chaumières  !

Initiations
   Contrairement   à   ce   qui   se  
raconte,   la   curiosité   est   un   très   bon  
défaut.   Alors,   si   les   spectacles   vous  
ont   fait   rêver   et   que   vous   souhaitez  
découvrir   les   arts   du   cirque   (dont  
certains   sont   devenus   des   loisirs   à   part  
entière,   indépendamment   du   cirque…  

enfin  je  veux  dire,  on  n’est  
pas   tous   des   clowns   !)  
venez   découvrir  
notre   espace  
initiation   !   Ouvert  
au  public  à  prix  libre,    
cet   endroit   est   peuplé  

de   professionnels  
et    d’amateurs  
enthousiastes,   tous  

désireux   de   partager  
leurs   passions   avec   vous.  
Alors,   n’ayez   pas   peur,  
approchez   et   faîtes   votre  

premier   pas   sur  
le   fil,   votre  
p r e m i e r  
tour   de  
pédale   sur  
monocycle,  

ou   votre  
p r e m i è r e  

acrobatie.   Les   premières   fois,   c’est  
toujours   une   certaine   émotion,   parfois  
toute   aussi   palpitante   que   les   grandes  
performances  !  Parole  de  touche-‐‑à-‐‑tout  !

Slackline
   Les   slacklineurs   sont   les  
nouveaux   funambules.   Ils   ont   troqué   le  
filin  d’acier  contre  une  sangle  élastique,  
et   ont   su   s’affranchir   du   balancier.   Des  
slacklines,  il  y  en  a  pour  tous  les  goûts  !  
La   petite,   pour   apprendre   à   marcher,  
la   longue   pour   tester   son   endurance  
et   sa   concentration,   la   tendue   à   bloc  
qui   devient   un   véritable   trampoline,   et  
la   haute   perchée   pour   défier   sa   peur  
du   vide   !   Quels   que   soient   l’âge   et  
l’envie,   on   y   trouve   son   compte   !   Et  
comme   les   équilibristes   et   les   jongleurs  
s’entendent  toujours  bien,  on  a  décidé  de  
mélanger  tout  ce  beau  monde.  Mais  gare  

à   l’addiction   :   ceux   qui   s’y   essayent   ne  
peuvent  plus  s’en  passer  !

Tournoi  de  Volley-‐‑Massues
   Ce  sport  méconnu  inventé  par  
les   guerriers   de   Papouasie  méridionale,  
a   pour   but   de   transcender   chaque  
participant   dans   un   cocktail   d’esprit  
d’équipe,   de   sueur   et   de   massues  
tournoyantes.   Plus   sérieusement,   les  
règles  du  volley  ont  été  jadis  adaptées  par  
de  grands  jongleurs  (gloire  aux  anciens  !)  
à   l’usage   des   massues,   et   l’esprit   de  
la   jonglerie   s’exprime   naturellement   à  
travers   tout   ça.   Un   grand   tournoi   sera  
organisé,   et   l’or   et   la   gloire   couleront   à  
flots  pour  les  vainqueurs.
   Alors   n’hésites   plus,   annules  
ton  week-‐‑end  de  Pâques  chez  mamie  et  
dis-‐‑lui  de  venir  faire  du  monocycle  avec  
toi.
   Retrouves   toutes   les   infos   sur  
<http://ajil-‐‑asso.fr>.

L’AJIL

Programme  détaillé
Vendredi

   21h   :   Spectacle   de   feu  
d’ouverture.  Gratuit.

Samedi
   10h00-‐‑19h00   :   Atelier  
d’initiation   (boule,   corde,   slack   line,  
monocycle,  aérien…).  Prix  libre.
   14h00   :   Tournoi   de   volley  
massue  au  Gymnase   rue  des   sports.  En  
accès  libre.

Dimanche
   10h00-‐‑14h00   :   Atelier  
d’initiation   (boule,   corde,   slack   line,  
monocycle,  aérien…).  Prix  libre.
   14h00   :   Parade   et   jeux   de  
la   jongle   le   long   du   boulevard   du   11  
novembre.  En  libre    accès
   15h00   :   De   l’exploit   et   du  
risque    !  Spectacle  en  plein  air  au  square  
de  la  Doua.  En  libre  accès
   19h00   :   Gala   à   la   Rotonde   de  
l’Insa.  A  5  euros  en  vente  au  BdE)

Lundi
   10h00-‐‑14h00   :   Atelier  
d’initiation   (boule,   corde,   slack   line,  
monocycle,  aérien…).  Prix  libre.
   16h00   :   Un   rond   pour   un  
détour  à  la  Rontonde  de  l’Insa.  A  5  euros  
en  vente  au  BdE).
   17h00  :  Fermeture  du  site.

   Entraînés  depuis  des  semaines,  
ils  sont  arrivés  à  18  h,  prêts  à  se  dépasser.  
Ils  étaient  32  à  courir  pendant  30  minutes  
sur   le   stade   de   l’Insa.   La   plus   jeune  
avait   5   ans,   l’aînée   85   ans,   toutes   deux  
ont   quand   même   couru   cinq   tours  
chacune  en  une  demi-‐‑heure  !  Au  son  de  
la  musique  entraînante,  le  guépard  de  la  
course  a  fait  21  tours.
   Chaque   coureur   avait   passé  
les   semaines   précédentes   à   trouver   des  
sponsors.   Famille,   amis,   collègues,   et  
même  des  profs  de  l’Insa  ont  sponsorisé  
certains   coureurs.   La   championne  
courait  pour  71,20  euros  par  tour  !  
   En   multipliant   le   nombre   de  
tours   par   les   promesses   de   dons   par  
tour,  chaque  coureur  a  apporté  sa  pierre  
à  l’édifice.  L’un  d’entre  eux  a  rapporté  à  
lui  tout  seul  plus  de  930  euros.  Cet  effort  
collectif  a  permis  à  chaque  contributeur  
de   donner   un   peu   de   son   temps,   de  
son  argent,   et   tous  ensemble,   ils  ont  pu  
atteindre   la   somme   incroyable   de   4600  
euros   à   destination   d’enfants   dans   le  
besoin.

Pourquoi  ont-‐‑ils  couru  ?
   “Nous,   on   galérait   avec   nos  
baguettes  pour  manger.  Eux,  ils  ne  voient  
rien,  mais  ils  ne  manquent  pas  un  grain  
de   riz   dans   leur   bol   !”,   nous   a   partagé  
E.   G.   qui   a   eu   la   chance   de   rencontrer  
ces   orphelins   aveugles   chinois   qui   ont  

profité  de  ce  merveilleux  don.  
   Là-‐‑bas,   si   on   est   aveugle,   on  
galère.   Si   on   est   orphelin,   on   galère.  
Mais  si  on  est  orphelin  et  aveugle,  on  n’a  
aucune   chance.   C’est   malheureusement  
la   dure   réalité.   Mais   le   centre   Béthel   a  
décidé  de  tendre  la  main  à  ces  enfants.  En  
leur  offrant  une  maison,  une  éducation,  
un   lieu   de   vie   et   de   joie   pour   ceux  
qui   autrement   n’auraient   pas   survécu  
longtemps  dans  les  rues.  
   “Il   y   a   plus   de   joie   à   donner  
qu’à  recevoir”  disait  l’autre.  Et  c’est  vrai  !  
À   la   fin   de   la   course,   ils   étaient   tous  
essoufflés,   mais   souriants.   Avec   même  
le   soleil   au   rendez-‐‑vous   pour   la   photo  
de  groupe.  À  l’horizon,  les  nuages  noirs  
s’accumulaient,   mais   au-‐‑dessus   de   nos  
têtes,  pendant  toute  la  course,  il  n’y  avait  
que   le   ciel   bleu,   parsemé   de   quelques  
moutons   blancs   qui   broutaient   les  
oiseaux  qui  passaient  par  là.
   Après   tout   ça,   tout   le   monde  
est  rentré  chez  soi  prendre  une  douche,  
mais  n’oublions  pas  que  des  orphelins  en  
Chine  ont  pu,  grâce   à   ce  petit   effort  un  
lundi  soir,  profiter  d’un  soutien  financier  
pour  que  ce  centre  puisse  continuer  à  les  
accueillir.
   Merci   à   tous   les   coureurs,  
sponsors   et   à   tous   ceux   qui   ont   aidé   le  
jour   J.   Et   commencez   dès   maintenant  
à   vous   entraîner,   l’année   prochaine,   on  
remet  ça  !
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   Ottawa.   Qui   serait   capable   de  
placer   précisément   une   ville   pareille  
sur   le   globe   ?   Quelque   part   perdue  
entre  Toronto   et  Montréal   (New  York   à  
quelques  encablures  au  sud),   la  capitale  
du  Canada  est  pourtant  un  endroit  qu’il  
faut   assurément   visiter   une   fois   dans  
sa   vie   !  À   la   frontière   entre   la   province  
anglophone  d’Ontario  et  francophone  de  
Québec,   assez   bureaucratique   car   siège  
de   tous   les   centres  de  décision  du  pays  
(dont  le  beau  Parlement  qui  trône  sur  sa  
colline),  Ottawa   sait   aussi   se   distinguer  
par   sa   qualité   de   vie.   Traversée   par  
un   canal   (Rideau)   qui   fait   la   joie   des  
patineurs   canadiens,   petits   et   grands,  
en   hiver   (il   est   actuellement   gelé   sur  
7km   !),   entourées   de   quelques   beaux  
musées  dont   le  musée  des  Civilisations  
à  l’architecture  impressionnante,  accolée  
à  Gatineau,  première  ville   côté  Québec,  
où   se   trouve   un   beau   parc   qui   promet  
de   belles   couleurs   en   automne   et   des  
pistes  de   ski  de   fond  dignes  de   ce  nom  
en   hiver…   Bref,   vous   l’aurez   compris,  
cette  ville  a  de  quoi  faire  le  bonheur  des  
visiteurs  !
   Visiter   une   fois   dans   sa   vie  
je   disais…   oui,   mais   pour   y   étudier   ?  
Là   aussi,   le   lieu   a   de   quoi   séduire   !  
L’université,   à   deux   pas   du   canal,   est  

l’endroit   parfait   pour   devenir   bilingue  
(tout   y   est   écrit   et   dit   dans   les   deux  
langues,   les   cours   sont  majoritairement  
anglophones),   étudier   dans   une  
ambiance   franchement   paisible   (même  
si   les   Canadiens   ne   lésinent   pas   sur   le  
boulot,   les   conditions   de   travail   restent  
agréable)   et   évoluer   sur   un   campus,  
certes   en   apparence   moins   dynamique  
que   la   Doua,   mais   où   de   nombreuses  
opportunités   étudiantes   existent  malgré  
tout  :  “gratuiterie”  en  début  de  semestre  
pour   trouver  meubles,   patins   à   glace   et  
autres  bibelots,  bar  étudiant,  “game”  de  
hockey  à  bas  prix…
   Bref,  par  le  biais  du  programme  
ORA  (Ontario-‐‑Rhône  Alpes)  ou  de  votre  
propre  gré,  je  ne  peux  que  vous  conseiller  
de   pousser   pour   faire   un   échange  dans  
cette   ville   aux   nombreux   atouts   !   Mais  
avant   de   vous   lancer   dans   l’aventure  
soyez   prévenus,   côté   climat,   de   l’été  
indien  qui  fait  la  joie  des  écureuils  vous  
basculerez   brusquement   dans   un   froid  
glacial   pour   quelques   mois   d’hiver   où  
le   soleil   radieux   ne   vous   réchauffera  
pas   franchement…   Pour   les   amoureux  
du   froid   de   mon   espèce,   vous   serez  
définitivement  sous  le  charme  !

Ton  campus  accueille  la  première  Convention  de  Jonglerie  Au  Bout  des  Doigts.  Ça  se  passe  du  22  
au  25  avril  et  ça  va  payer  son  brie  !  Tu  pensais  prendre  le  train  pour  rentrer  chez  toi  directement  ?  

Annules  ça  tout  de  suite  et  restes  quelques  jours  de  plus  sur  le  campus  !

Au Bout des Doigts
En  1994,  trois  jeunes  femmes  diplômées  d’une  école  de  

commerce  montèrent  une  association  pour  proposer  des  projets  
de  solidarité  locale.  Ainsi  naquit  l’histoire  du  service  civique.

Au rapport citoyen

C’était  le  28  Mars,  ils  étaient  32,  ils  ont  ramassé  plus  de  4600  
euros  en  30  minutes  lors  de  la  course  humanitaire  organisée  
par  Agapé  Campus  et  Sport  et  Foi,  n’est-ce  pas  beau  tout  ça  ?

C’est loin la Chine ?
   Rappelez-‐‑vous   les   années   80,  
c’est   Mickael   Jackson,   Madonna,   Bob  
Marley  plus  particulièrement,  1981  c’est  
la  naissance  de  Britney  Spears,  de  Paris  
Hilton,   de   Samuel   Eto’o   ou   encore   de  
Fernando   Alonso...   c’est   beau   tout   ça,  
mais  1981  c’est  aussi  la  naissance  de  la  J.E  
(Junior  Entreprise)  de  l’INSA  de  LYON  :  
ETIC  INSA  Technologies  !
   Nous  préparons  en  ce  moment  
notre   anniversaire,   l’évènement   sera  
tourné  vers  tous  les  insaliens,  et  aura  lieu  
en  octobre  prochain  alors  suivez  l’actu  de  
la  J.E  sur  Facebook  et  Twitter  !
   Pour   ceux   qui   ne   connaissent  
pas  encore  la  J.E,  on  est  un  prestataire  de  
services   pour   les   sociétés   d’ingénierie.  
Nous   réalisons   des   études   techniques  
pour   leurs   comptes,   nous   avons   ainsi  
réalisé   plus   de   1000   études   en   30   ans.  
Mais  une  étude  ne  se  fait  pas  en  claquant  
des   doigts,   on   a   besoin   de   vous   !   On  
recherche   des   personnes   motivées   et  
disponibles  pour  réaliser  ces  études,  vous  
êtes  rémunérés  à  hauteur  de  130€  net  par  
jour  étude  !  Vous  mettrez  en  application  
ce  que  vous  apprenez  à  l’Insa  et  mettrez  
un   pied   dans   le   milieu   de   l’entreprise,  
vous  avez  ainsi  tout  à  y  gagner  :  devenez  
intervenant  pour  ETIC  !
   Si  vous  voulez  en  savoir  plus  :  
passez   au   local   au   pied   du   batiment  H  
face  au  BDE,  côté  opposé  au  tennis  entre  
midi  et  deux  !  Vous  y  trouverez  toujours  
quelqu’un.   Sinon   appelez   directement   :  
Arnaud   Callendret   (06   36   38   94   30)   ou  
Cahê   Kuczera   Toporowicz   (07   60   98   06  
33),   qui   se   feront   un   plaisir   de   vous  
présenter  la  structure  !

ETIC



   Cette   année   les   24h   frappent  
fort   avec   une   programmation   pour   le  
moins   exceptionnelle.   Jetons-‐‑y   tout   de  
suite  un  coup  d’oeil.

Vendredi
Sur  la  grande  scène  :
Play  Me   :   ce   groupe   insalien   débarque  
sur   la   grande   scène   pour   ouvrir   les  
concerts  des  24h  !
The   Surgeries   :   énergisant,   mélodique,  
puissant  et  séducteur,  c’est  une  révélation  
dans   le   paysage   pop-‐‑rock   français,  
naviguant  entre   le  rock,   la  powerpop  et  
la  new  wave  80’s.
Kiemsa   :   mélange   de   mélodies   et   de  
riffs   ravageurs,  Kiemsa  s’apprête  à   faire  
trembler   la  grande  scène  des  24  Heures  
avec  leur  punk  cuivré  bien  à  eux.
Delorentos   :   débarquant  
d’Irlande  pour  vous  servir  ses  
riffs   rock   entraînants   et   ses  
chants  pop.  Inspirés  par  Artic  
Monkeys,  Delorentos  est  une  
des   références   du   rock   en  
Irlande.   Une   chose   est   sûre,  
vous  ne  repartirez  pas  déçu  !
Nasser   :   Nasser   est   la  
révélation   électro-‐‑rock   du  
moment,   une   musique  
puissante,   s’inscrivant   dans  
les   traditions  à   la   fois   techno  
et   punk,   créée   pour   faire  
bouger  les  foules.
Sur  la  scène  électro  :
K-‐‑Le-‐‑Son   :   la   face   électro  
des   24h,   sera   lancée   par  
les   DJ   de   K-‐‑le-‐‑son   qui   vont  
faire   chauffer   les   watts   en  
prévision   de   ce   week-‐‑end   de   folie   qui  
s’annonce.
DJs   Virgin   :   Virgin   Radio   nous   envoie  
leurs   DJs   pour  mettre   le   feu   à   la   scène  
électro.
Destronics   :   révélation   électro-‐‑rock  
lyonnaise.  Avec  sa  musique   taillée  pour  
danser,   DSX   mélange   les   beat   électros  
aux  guitares  british  pour  une  électro-‐‑pop  
raffinée  et  punchy  !
Aaren  Reale  :  cet  artiste  français  est  une  
des   valeurs   montantes   de   la   nouvelle  

scène   électronique.   Il   distille   son  
talent   avec   génie   au   milieu   de   beats  
hypnotisant.

Samedi
Sur  la  grande  scène  :
Madame   Olga   :   puissance,   mélodie   et  
pertinence   des   textes   font   de   Madame  
Olga   un   incontournable   du   live  
énergisant   et   électrique,   oscillant   entre  
punk,  rock  mélodique  et  électro.
The   Elderberries   :   après   leurs   deux  
albums   et   un   titre   composé   pour   le  
film   Hellphone,   les   Elderberries  
accompagnent  leur  musique  de  batteries  
lourdes  et  de  guitares  rugissantes.
Shaka  Ponk  :  ils  n’hésitent  pas  à  fusionner  
riffs  puissants  du  métal,  chaleur  du  funk,  
séquences   électro,   ambiances   ethniques  

et  phrasés  hip  hop/ragga.
The   Dodoz   :   ils   ont   été   très   remarqués  
lors   des   partages   de   scène   avec   des  
groupes   comme   Franz   Ferdinand   et  
des  Festivals   tels  que   les  Solidays  ou   le  
Printemps  de  Bourges.
Loo&Placido   :   Loo   and   Placido,  
précurseurs   du   Mash-‐‑Up,   mélanges  
improbables  de  la  musique  d’aujourd’hui  
et  d’hier  donnent  un  résultat  électro-‐‑rock  
teinté   de   hip-‐‑hop   résolument   moderne  
et  survolté.

Sur  la  scène  Electro  :
ElectroKube  by  K-‐‑Le-‐‑Son.

Dimanche
Petite  scène  :
Absolut  Bacchus  :  groupe  insalien  au  son  
hybride  rap  et  ska.
Glasgow  :  groupe  rock/chanson  française  
né   en   Ecosse,   leur   musique   est   une  
alchimie   entre   une   guitare   authentique  
et   des   textes   profonds   et   empreints   de  
dérision.

Recrutement
   Les  24h  de  l’Insa  cherchent  des  
orgas  !  Pour  l’organisation  de  la  manif  la  
plus   charismatique   du   campus,   il   nous  
faut  moult  orgas  soft  !

   Tu   as   aimé   les   24  
heures  l’année  dernière  ?  Tu  ne  
connais   pas   encore   le   festival  
?   Tu   as   déjà   fait   de   l’orga   ?  
Qui   que   tu   sois,   il   y   a   une  
place   pour   toi.   Découvre   un  
autre   aspect   de   la   manif   en  
devenant  orga,  tu  verras  l’orga  
c’est   sympa   !   Si   tu   peux   nous  
donner  un  peu  de  ton  temps,  ça  
ne  te  coûte  pas  grand-‐‑chose,  tu  
vivras  une  expérience  fun  dans  
la   bonne   ambiance   des   24h,  
et   tu   pourras   être   fier   d’avoir  
participé   à   l’organisation   du  
plus   gros   festival   étudiant   de  
France  !
   Chaque   année  
l’organisation   du   week-‐‑end  
n’est   possible   que   grâce   aux  

400   orgas   présents   qui   se   répartissent  
7000   heures   de   tâches   nécessaires   à  
l’existence  de  cette  manifestation.
   Alors   viens   payer   de  
ton   charisme   avec   ton   T-‐‑shirt   orga  
offert,   donnes   tes   disponibilités   sur  
<http://24heures.org/orga>   et   rejoins  
l’aventure  !  Si  tu  as  des  questions,  n’hésites  
pas  à  les  poser  sur  <orga@24heures.org>,  
PB  ou  Branline  te  répondront  le  plus  vite  
possible  !
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   Pour   la   cinquième   année  
consécutive,   se   tiennent   les   Assises  
Internationales   du   Roman   à   Lyon.  
Organisées  en  collaboration  par   la  Villa  
Gillet   et  Le  Monde,   celles-‐‑ci   vont  durer  
tout  une  semaine,  du  23  au  29  mai  2011  
aux   Subsistances.   Près   d’une   trentaine  
d’auteurs  français  et  internationaux  vont  
ainsi   aller   à   la   rencontre   du   public   :  
Tahar  Ben  Jelloun,  Hartmut  Rosa,  Olivier  
Adam...  

Une  rencontre
   L’objectif  des  AIR  est  de  donner  
vie   à   la   littérature   en   faisant   dialoguer  
ses   protagonistes   entre   eux,   mais   aussi  
avec  le  public.  Deux  types  d’événements  
vous  seront  ainsi  proposés   tout  au   long  
de   cette   semaine.   Tout   d’abord,   les  
tables   rondes   réuniront   trois   ou   quatre  
intervenants   (pas   forcément   écrivains)  
autour  d’un   thème  comme  “l’humour”,  
“la   catastrophe”,   “la   mondialisation”,  
“partir”...  Ces  soirées  seront  animées  par  
deux  journalistes  professionnels  et  deux  
“grands   répondants”   amateurs.   Les  
participants  y  liront  un  texte  inédit  d’une  
de   leurs   prochaines   oeuvres   avant   de  
discuter  des  sujets  de  la  table  ronde.  Les  
intervenants   étant   choisis   par   rapport  
à   leur  oeuvre,   ce   sera   l’occasion  de  voir  
leurs   textes   sous   un   nouveau   jour...   ou  
bien  d’avoir  envie  de  les  découvrir  !  
   Si   par   contre   vous   voulez  
rencontrer   un   auteur   en   particulier   ou  
bien  que  les  thèmes  des  tables  rondes  ne  
vous  intéressent  pas,  vous  aurez  aussi  la  
possibilité  d’aller  voir  directement  votre  
écrivain(e)  préféré(e)  en  bibliothèque  ou  
en  librairie.  Tout  au  long  de  la  semaine,  

des   rencontres   se   tiendront   avec   des  
auteurs  qui  viendront  échanger  sur  leur  
dernière   oeuvre   avec   leur   lecteurs   ainsi  
que   les   curieux.   Ce   sera   l’occasion   de  
leur  poser  des  questions  et  de  découvrir  
les   hommes   et   les   femmes   qui   sont   à  
l’origine  de  la  littérature  contemporaine.
   Pour   les   indécrottables   des  
sciences  et  des  techniques  qui  rigoleront  
bien   d’une   telle   rencontre   de   snobs   à  
lunettes,  je  leur  rappellerai  que  l’on  
pourra   aussi   rencontrer   aux  
AIR   des   physiciens  
comme   Etienne  
Klein   ou   le  

spationaute   Jean-‐‑Pierre   Haigneré   (ainsi  
que  sa  femme,  Claudie,  présidente  de  la  
cité  des  sciences  et  de  l’industrie).

Bôf  tout  de  même...
   Mais  tout  de  même,  on  peut  se  
poser  la  question  de  ce  qu’irait  faire  des  
élèves-‐‑ingénieurs  à  un  tel  rassemblement.  

Cela   ne   va   pas   forcément   de   soi   pour  
beaucoup   d’entre   vous.   Néanmoins  
n’oublions  pas  que  notre  prétention  à  être  
des   ingénieurs   “humanistes”   signifient,  
entre   autre,   d’avoir   une   ouverture   sur  
le  monde.  Et  quel  meilleur  moyen  pour  
cultiver   son   ouverture   d’esprit   que   de  
lire   ?   La   littérature   contemporaine,   loin  
des   clichés   réducteurs,   est  un  miroir  de  
notre  monde  et  si  ce  qu’on  voit  ne  nous  
plaît  guère,  c’est  bien  qu’elle  appuie  là  où  
il  faut.
   Les   AIR   se   veulent   un  
événement   ouvert   à   tout   public   et   ne  
sont   pas,   et   ne   veulent   pas   être,   un  
meeting   d’universitaires   littéraires  
dissertant   sur   l’usage   de   l’hyperbole  
dans   les   correspondances   de   Racine.  
D’ailleurs,  les  modérateurs  et  les  grands  
répondants   des   différents   événements  
sont   tous  des  étudiants,   et   certains   sont  
même   de   l’Insa   !   La   passion   de   lire   ne  
se   limite   pas   à   une   petite   minorité   de  
lettrés,   et   les   AIR   sont   une   occasion  
exceptionnelle   de   venir   échanger   avec  
des   lecteurs   passionnés   et   des   auteurs  
désireux  de  rencontrer  le  public  dans  un  
cadre  plus  favorable  que  les  traditionnels  
salons  du  livre  où  les  auteurs  ne  sont  là  
que   sous   la   pression   de   leur   maison  
d’édition   pour   dédicacer   et   vendre   le  
plus   de   bouquins   possibles   à   une   foule  
d’anonymes.
   Alors   même   si   vous  
n’êtes   pas   un   lecteur   assidu,   venez  
frotter   votre   curiosité   aux   AIR.   Vous  
trouverez   forcément   votre   bonheur  
dans   la   programmation   éclectique   qui  
est   proposée   et   cela   vous   offrira   une  
distraction  bienvenue  en  ces  périodes  de  
révisions  ardues.  
   Pour   toutes   informations  
supplémentaires  ainsi  que  le  détail  de  la  
programmation   rendez-‐‑vous   sur   le   site  
de  la  Villa  Gillet  <www.villagillet.net>.

La  Villa  Gillet  vous  propose  de  faire  ressortir  votre  côté  “humaniste”  (vous  savez  le  cure-dent,  

Capelle  et  cie).  Lâchez  les  Solid  Edge,  développements  limités  et  autre  optique  ondulatoire  et  venez  

faire  un  tour  aux  Assises  internationales  du  Roman  (AIR  pour  les  intimes).

Assises Internationales du Roman

   Cette  année,  le  Raid  s’est  investi  
dans  un  nouveau  défi  :  faire  connaître  au  
plus   grand  nombre   sa  discipline.  Grâce  
au   Prologue,   le   Raid   ne   concerne   plus  
uniquement   les   fondus   de   sports,   tous  
ont  pu  découvrir  dans  une  ambiance  bon  
enfant   la   course   d’orientation   nocturne.  
Les   mauvaises   langues   disaient   que  
la   pluie   du   début   de   soirée   allait   en  
décourager   plus   d’un,   il   n’en   fut   rien.  
Et   quel   succès   !   128   personnes   ont  
répondu   présentes   à   l’invitation.   Pour  
sa   première   édition,   on   peut   dire   que  
l’essai   du   Prologue   est   transformé,  
et   avec   la   manière,   qui   plus   est   !  
Dernièrement,   l’équipe   du   Raid  
s’est   aussi   investie   dans   les   High  
Five   en   étant   très  présente,   autant  
en   tant   que   participant   que   du  
côté   des   orga   soft,  
sur   le   Raid   de   cet  
événement   inter-‐‑
Insa.   Comme  
quoi,   quand   il  
s’agit   de   sport   et  
de  bon  esprit,  le  Raid  
est   toujours   présent.  
Mais   faisons   un   point  
sur   le   programme,  
d’ores  et  déjà  épique  
du  Raid  Insa  Lyon-‐‑Orange.  

Effort  ardéchois
   Depuis  octobre  2010  on  connaît  
la   destination   du   quatrième   Raid   Insa  
Lyon   -‐‑   Orange   :   les   13,   14   et   15   mai,  
direction   le   nord   de   l’Ardèche   et   son  
magnifique   lac   d’Issarlès   pour   trois  
jours  de  folie  sportive.  Bien  que  le  tracé  
du   parcours   ainsi   que   le   contenu   des  

épreuves   soient   maintenus   secrets,   et  
ce,   jusqu’à   la   dernière   minute,   on   sait  
d’ores   et   déjà   que   le   niveau   sera   une  
fois  de  plus  relevé  :  150  km  de  parcours,  
4000m  de  dénivelé  positif  à  franchir  par  
équipes   de   quatre   dans   des   paysages  
époustouflants.   Voilà   qui   promet   à   nos  
raideurs   de   savoureux   moments   de  
dépassement   de   soi.   Physiquement   et  

visuellement,   le   Raid   Insa  
Lyon   -‐‑   Orange   sera   une  
fois   de   plus   à   couper   le  
souffle   et   c’est   sur   leur  
esprit   de   surpassement  
physique   et   moral  
que   les   concurrents  
devront   compter   s’ils  
veulent   franchir   la  
ligne   d’arrivée   les  

premiers.  En  plus  
d’une   aventure  
sportive,   c’est  
une   aventure  
humaine   que  
propose   le   Raid  

à  ses  participants.  
Chaque   année,  

de   plus   en   plus  
d ’ e n t r e p r i s e s  
viennent   participer   à  

l’évènement   au   sein   d’équipes  
mixtes   regroupant   élèves-‐‑ingénieurs  
et   professionnels,   une   chance   pour   les  
ingénieurs  de  demain  de   se   rapprocher  
de   grandes   entreprises   dans   un   cadre  
exceptionnel.  
   N’hésitez  plus,   rejoignez  nous  
dans  cette  aventure  !  Vous  pouvez  vous  
inscrire  sur  <http://bde.asso.insa-‐‑lyon.fr/
raid>

Un  an  que  vous  vous  entraînez  intensivement  avec  pour  seul  

objectif  en  tête  :  le  Raid  bien  sûr  !  L’heure  est  venu  de  montrer  

vos  biceps  (et  triceps)  à   tous  le  monde.  En  route  pour  l’Ardèche.  

Raid-action

   Commençons   cette   chronique  
lecture   de   manière   originale.   Avant   de  
vous   donner   envie   de   lire   le   pavé   que  
je   vais   présenter,   j’en   tirerai   les   points  
négatifs.   Observez   tout   d’abord   la  
longueur   de   cet   article,   et  multipliez   le  
nombre  de  mots  par  3  000  environ  :  vous  
visualiserez   ainsi   le   temps   qu’il   faudra  
pour   faire   parcourir   à   vos   yeux   les  
milliers  de  lignes  qui  s’y  trouvent.  Aucun  
étonnement   donc   si   je   vous   annonce  
que  le  livre  rassemble  
mille   quatre   cent  
cinquante   pages.  
Ou   plutôt   devrais-‐‑je  
dire   les   deux   tomes,  
puisque   l’œuvre   est  
éditée   en   deux   fois  
dans   le   format   dit  
“poche”,  même  s’il  ne  
tient  pas  dans  celle  de  
votre   jean.   L’écriture  
y   est   petite,   les  
mots   compliqués,   le  
langage   frise   parfois  
l’antiquité   et   il   arrive  
que   l’abondance   de   descriptions   soit  
aussi  indigeste  qu’un  repas  au  Beurk.
   Ceci   étant,   Le   comte   de  
Monte-‐‑Cristo   fait   partie,   avec   Les   Trois  
Mousquetaires,   des   oeuvres   principales  
d’Alexandre  Dumas  et  est  une  référence  
de  la  littérature  française.  Il  y  a  donc  bien  
une   raison   à   cette   notoriété,   que   nous  
allons  essayer  de  découvrir.

Stop  !
   Tout   d’abord,   je   conseillerais  
aux   futurs   lecteurs   de   ce   livre   qui  
n’aiment  pas  qu’on  leur  dévoile  ne  serait-‐‑
ce  qu’une  toute  petite  partie  de  l’histoire,  
de  s’arrêter  à  la  fin  de  cette  phrase  et  de  
courir  à  la  librairie  la  plus  proche  pour  se  
procurer  le  roman  et  le  dévorer.
   Pour   les   seconds   lecteurs   à  
qui   ça   ne  dérange  pas  d’avoir   quelques  

éléments   de   l’histoire   (rassurez-‐‑vous  
je   ne   raconte   pas   tout   !),   je   présente  
simplement  l’intrigue  en  quelques  lignes  
pour  vous  mettre  en  appétit.

Ce  qu’il  en  est
   Au  début  du  XIXième  siècle,  un  
jeune  marin  qui  a  tout  pour  être  heureux  
dans  sa  paisible  vie  de  marseillais  va  se  
retrouver   face  à  un  terrible  changement  

de   vie   lorsqu’on   le  
dénonce   pour   un  
crime   qu’il   n’a   pas  
commis.   Contraint  
de   séjourner   dans  
les   plus   déplorables  
conditions   au   fond  
d’un   cachot,   il  
retrouve   la   liberté  
quelques   années  
après.   Passant   de  
l’état   de   pauvre  
prisonnier   à  
richissime   comte  
(je   ne   vous   dirai  

pas   comment),   il   monte   alors   un   plan  
minutieux   pour   se   venger   de   ceux   qui  
furent  à  l’origine  de  la  destruction  de  sa  
vie.
   “La  vengeance   est  un  plat   qui  
se  mange  froid”  est  donc  le  proverbe  qui  
illustre   très   bien   l’histoire   de   ce   comte  
décrit   par   Alexandre   Dumas   avec   une  
telle   culture   qu’il   remet   en   place   votre  
égo  s’il  vient  à  bomber  un  peu  le  torse.
   Enfin,   ce   n’est   pas   parce   que  
votre   professeur   de   français   vous   a  
conseillé  de  lire  Le  comte  de  Monte-‐‑Cristo  
qu’il  faut  le  bannir  de  votre  bibliothèque.  
Qui   plus   est,   comme   un   bon   nombre  
d’autres   romans,   il   relève   aussi   bien  du  
domaine  du   thriller   que  du  policier,   de  
l’historique  ou  encore  du  philosophique  
et  vous  donne  par  conséquent  autant  de  
raisons  de  l’apprécier  à  sa  juste  valeur.

Les  24  Heures  reviennent  cette  année,  les  20,  21  et  22  mai,  pour  encore  plus  de  concerts  !  De  

nombreuses  tendances  musicales  seront  présentes  au  cours  du  week-end  avec  la  ferme  intention  

d’enflammer  le  campus  !  Réservez  tout  de  suite  votre  week-end.

24h de musique

Monte-Cristo




